
Perdonad a los ateos y también a los creyentes,
porque este Asiento en el Pleno va a hacer men-
ción a la Biblia. ¿Por qué si la sesión se centró
en el empleo? La inspiración viene de Sylvia
Uyarra (IU), quien lanzó a los populares: “Dicen
que tienden la mano; en la Biblia tendían la ma-
no y te daban un soplamocos”. En esta crónica
va a haber negaciones, como las de Pedro; un
Judas, que para unos es la Comunidad y para
otros el Gobierno central; panes y peces; casti-
gos… Lo que faltaba en la misa que esta vez se
celebró en el Lorca para que pudiera ir más gen-

te, fue precisamente eso, gente, feligreses. Fal-
taban los ciudadanos, o por lo menos los para-
dos, en una sesión sobre el empleo, porque,
además, la mayoría de los asistentes eran ma-
yores, fuera ya de la edad para trabajar. Sí que
estaban los políticos, claro, y también los em-
presarios, representados en las asociaciones
Acoeg y Acem, y sindicatos, con CC OO y UGT.
Septiembre ha dejado casi 12.700 parados en la
ciudad y Getafe ha sido el primer municipio de
la región en celebrar un Pleno sobre el empleo.
Julio Vallejo, presidente de Acoeg, suscribe el

documento presentado por los concejales de
Hacienda y Empleo. Pero, dice que en el texto
faltan los autónomos. Recordó la crisis por la
que ya estaba pasando el comercio (con los ho-
rarios comerciales, las grandes superficies…)
y ahora la vive por partida doble con la situa-
ción actual. Tras él, Pablo Jiménez, de Acem.
Fue breve, como el Evangelio de San Juan,
prácticamente lo que pidió fue una mayor fi-
nanciación para las empresas y una apuesta por
la industria, que es “el futuro”.

Asiento en el Pleno, continúa en la página 3
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¿EN QUÉ PENSABA el director de obras de Los
Gavilanes, Juan Carlos Cabanelas, cuando dijo a
los periodistas que este desarrollo industrial crea-
ría 100.000 empleos, sumando directos e indirec-
tos? ¿Será este parque empresarial la panacea que
eliminará el paro en la zona sur y provincias adya-
centes, o, simplemente, fue demasiado optimista?

¿SEGUIRÁ ESTANDO PERALES DEL RÍO

abandonado una vez que ya se sabe que Getafe no
será subsede olímpica en 2016, o, por el contrario,
el alcalde, Pedro Castro, todavía sueña con que el
que barrio de la periferia se convierta en un paraíso
para los vecinos si se regenera de la zona? 

¿TENDRÁN FUTURO en la ciencia (pese al esca-
so dinero que históricamente ha dedicado, y dedi-
ca, España a la investigación) las alumnas del insti-
tuto Clara Campoamor (Laura Cerdán, Irene
García y Paula Martín) que recibieron de manos del
ministro de Educación, Ángel Gabilondo, el premio
nacional San Viator por su trabajo Un Leonardo

desconocido: cocinero y músico?

Francisco Prieto

El ciclista se ha alzado con el Cam-
peonato del Mundo Master 40 por
segunda vez en su carrera. Francis-
co Prieto compagina su trabajo con
los entrenamientos en una catego-
ría en la que corren muchos ex ci-
clistas profesionales. Él se quedó a
las puertas de lograrlo, antes de de-
cidir colgar la bicicleta. Desde ha-
ce siete años corre en la categoría
Master.

Sube

:-)

Baja

:-(

Escuela de Danza

La imagenMisterios

Los Ángeles Custodios. Ese es el patrón de la Policía Nacional, que han vuelto a cele-
brar con su ya tradicional entrega de medallas y condecoraciones. En esta ocasión dos
personajes ajenos al cuerpo han recibido sendos reconocimientos: Francisco Javier
Achaerandio, juez decano de Getafe, y Francisco Luengo, jefe de la Policía Local. El día
festivo, que se inició con una misa en la Catedral de la Magdalena, finalizó con un cóc-
tel en la comisaría local.
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Edita

Getafe Capital no se hace necesariamente so-
lidario de las opiniones vertidas por sus colabo-
radores en los artículos firmados. Prohibida la
reproducción por cualquier medio o soporte de
los contenidos  gráficos o escritos de esta publi-
cación, en todo o en parte, ni aun citando la
fuente sin permiso del editor.

Sea por un problema ocasionado
por el cambio de horarios, como
dice el Ayuntamiento, o por “una
venganza personal por una reivin-
dicación de derechos”, como ase-
gura  la profesora afectada, el ca-
so es que los alumnos de la
Escuela de Danza no empezaron
sus clases cuando tenían que ha-
berlo hecho, y eso que, como decí-
an los padres, el recibo se les co-
bró el 5 de septiembre.

l PP local ha propuesto que el Ayuntamien-
to apruebe una nueva ordenanza de gestión
y control de las licencias urbanísticas y de
actividades. ¿La causa? “Las continuas ar-
bitrariedades detectadas por vecinos y em-
presarios en la concesión de las mismas”,

tal y como ha denunciado en un comunicado el portavoz po-
pular, Carlos González. ¿El objetivo? “Reducir el número de
procedimientos y simplificar los trámites”, siempre según
la misma fuente.
La denuncia de la oposición parece fundada y el objetivo
buscado es más que razonable. No solo están en juego la
creación de empresas y puestos de trabajo, sino que la prác-
tica ha demostrado que las actuales ordenanzas no contri-
buyen a la transparencia del sistema. Otro asunto diferente
es que la propuesta no pase a lo concreto, y se limite a apun-

tar alguna vaga referencia a la firma de convenios con enti-
dades colaboradoras como el Colegio de Aparejadores y Ar-
quitectos de Madrid. Que, además, se ponga como ejemplo
al Ayuntamiento de la capital no deja de ser, en el mejor de
los casos, un brindis al sol: el problema de Madrid en este te-
rreno es mucho mayor que en Getafe, y no hay que rastrear
demasiado en las hemerotecas para recordar recientes ca-
sos de corrupción de funcionarios, pendientes de fallos judi-
ciales, en el Consistorio que dirige Alberto Ruiz Gallardón.
Al parecer, el equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Ge-
tafe no abordará la elaboración de una nueva ordenanza que
regule la concesión de licencias hasta que no se apruebe
una ley de rango superior. En teoría sería un camino razona-
ble si no fuera porque el actual sistema está colapsado y
porque tal espera podría dilatarse demasiado en el tiempo,
prolongando una situación difícilmente justificable.

Licencias urbanísticas y de actividades

E
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cartas al director

Viene de la página 1

Después Isabel Martínez, de CC OO.
“A mí me toca hablar de los trabaja-
dores”. Hizo memoria: las moviliza-

ciones en marzo por la crisis y contra la des-
trucción de empleo y apuntó también una
frase que ponía los pelos de punta: primero
caía el empleo eventual, pero ahora ya toca
el estable. Y la Comunidad “mira para otro
lado”. Salió a la palestra la segunda fase de
La Carpetania. Hizo referencia a la elabora-
ción de un Pacto Local por el Empleo, con
“el compromiso de todos los sectores” y con
todos los niveles (estatal, local y autonómi-
co). Recordó aquello de Todos juntos de la

mano caminando…, pero un pacto no co-
yuntural sino que “perdure en el tiempo”.
Tras ella, Juan Carlos Ramírez, de UGT,
quien habló de la necesidad de la transfor-
mación del modelo económico: del basado
en el ladrillo a la apuesta por la industria,
idea que siguieron después IU y PSOE. Tam-
bién transmitió una idea: Getafe está en “me-
jor situación económica que otros munici-
pios”, ¿por qué? Por GISA, por ALEF, por
universidades, por suelo industrial… Tam-
bién esta idea se repitió después. 

Turno de los políticos. Carlos Gonzá-
lez Pereira (PP) se dedicó, como vie-
ne siendo habitual, a defender al Go-

bierno regional: que si la comunidad será la
primera que saldrá de la crisis, crecimiento
del 0,7% más que la media nacional, paquete
de 50 medidas de Aguirre, supresión de con-
sejerías (jajaja del público), centro de poe-
sía, conservatorio, ampliación de urgencias
(metió de todo)… y comentó propuestas de
su grupo: bajada de impuestos, nueva orde-
nanza de licencias… “Excluyen al PP”, “se
divide en vez de sumar” (lo de los peces era
multiplicar). “Aquí tiene mi mano”, extendía
González. Algo así suena también de algún
párrafo de esos del Libro aquel. El alcalde
saltó: “Hace 6 años que no se hacen centros
de salud, 10 que no se hace una residencia
pública para mayores…”. Y pidió a la Comu-
nidad que se preocupe por ese fin social de
Caja Madrid y que intervenga para que pres-
te dinero a cooperativas y gestoras para

construir viviendas. Sylvia Uyarra habló, en
su primera intervención, sobre las acciones
del Gobierno municipal, que giran en 4 ejes:
formación, y especialmente en el sector de
las energías renovables, sector aeronáutico,
hostelería y desarrollo del estado de bienes-
tar, básicamente, también las nuevas tecno-
logías. Y criticó que Esperanza Aguirre en el
Debate de Estado de la Región tardara 27
minutos en decir la palabra empleo. 

El conejal de Hacienda, David Castro,
habló del Plan de reactivación eco-
nómica que ya se puso en marcha

para la creación de empleo (viviendas, suelo
industrial…), habló de GISA, ALEF, RE-
DINT, universidades… “¿Y qué hace la Co-
munidad?”. Ahí aparece el judas. “No sé
donde está” y no aplica ni el Plan 2000E para
el sector del automóvil, ni se vuelca con la
Ley de Dependencia… y para más inri ¡¡¡¡de-
vuelve 400 millones de euros al Estado que
iban a ir dirigidos a políticas de empleo!!!!
“Pedimos que levante el castigo”, Getafe no
quiere ir al infierno. Vuelve Carlos González,
criticando al Gobierno de Zapatero. Desde
el público se oía a una abuelilla decir: “¡Los
trajes!...” La misma ancianilla que aprovechó
para decir “cojones” cuando el alcalde se
quedó algo parado al citar: “Pero hay que te-
ner…”. Enseguida Pedro Castro, ante esa
alusión a las partes nobles, dijo “cabeza”.
Otras ideas que salieron en un pleno dedica-
do al empleo fueron el I+D+i, reducido en
un 5% por Gobierno central y autonómico,
por los dos, según Uyarra, y los ERES por
Madrid, por los que la Comunidad ha pasa-
do. Para IU, a la zona sur se niega “el pan y la
sal” (¿no eran panes y peces, o pan y vino en
la Biblia?) “¡Qué jeta tienen!” (los del PP).
Para finalizar, la negación: “Me dirán no, no”
(en Pedro fueron tres), dijo David Castro
después de decir: “Ustedes tienen la orden
de joder al ciudadano de Madrid y lo joden”.
Ante estas palabras, comentarios entre el
público, el alcalde pide silencio y el concejal
de Hacienda perdón “si alguna palabra ha
sentado mal”. El perdón… Concluye el mo-
nográfico. PP en contra. 
Pleno celebrado un martes y 13 de octubre

Pocos feligreses y la
Comunidad como Judas

AAssiieennttoo  eenn  eell  PPlleennoo
Susana Zorraquino

[...] Soy una de las tantas bailarinas que
aprenden día a día de una grandísima pro-
fesora y directora de la escuela de Ballet
del ayuntamiento de Getafe como es Bea-
triz Manjavacas. No soy mayor de edad y
por ello, no tengo ni voz ni voto, pero sí de-
rechos. De los cuales, actualmente, me van
desposeyendo sin yo tener constancia. No-
sotros, como alumnos que somos, sólo
queremos dedicar un poco de nuestro
tiempo libre en algo que nos gusta realmen-
te. [...] Beatriz es una de las personas que
con su ayuda y dedicación, aceptamos y
superamos un reto, bailar. Sin ella muchísi-
mas de las chicas no acudiríamos a clase
por mera desmotivación. 
Una de las sorpresas al empezar las clases
de este año 2009 fue que la Delegación de
Cultura y/o el Ayuntamiento se han mos-
trado en desacuerdo con Beatriz abierta-
mente, infravalorado su experiencia y sus

reconocidos 23 años de trabajo. Ella es, an-
te todo, la representante de la escuela y en
general, de todos y cada uno de nosotros.
Ha expuesto un horario que entregó a la
Delegación de Cultura en beneficio de los
alumnos y también, de la propia escuela.
Rechazado sin motivos aparentes y llegan-
do a desalojarnos de la sala de ballet en el
horario expuesto.  Actualmente, siguen sin
reconocer los derechos de Beatriz respecto
a la Escuela de Ballet. Y por “problemas
técnicos” nos quedamos sin dos clases, ya
pagadas desde el 1 de septiembre, y sin la
valoración que todos merecemos como
personas. Recuerdo que somos nosotros,
los alumnos y por consiguiente nuestros
padres los que más nos vemos afectados.
Y a los que menos nos preguntan.[...] ¡Un
gran beso para Beatriz! 

Isabel Mª Nogales Romero

Alumna de la Escuela de Danza

Reconocimiento a Beatriz

Vivienda. Una palabra que siempre ha
estado en boca de muchos por dife-
rentes razones y quizá en los últimos

años más. Comprar una vivienda, vender, el
precio… Últimamente se habla de crisis in-
mobiliaria, pues bien, no es tal. Hay que re-
currir otra vez al término vivienda: no es una
crisis inmobiliaria la que se vive hoy en día,
es una crisis de la vivienda y no se puede ha-
blar de burbuja inmobiliaria, sino de burbu-
ja del precio de la vivienda. ¿Por qué? La res-
puesta es fácil. No todos los sectores están
igualmente sobrevalorados. Ahí están las
oficinas, sin crisis. 
Es conveniente distinguir lo que son cau-
sas, de lo que son consecuencias al hablar
del aumento del precio de los pisos (mu-
chos hay que las confunden). Y también ha-
bría que distinguir, de entre las causas,
aquellas que sí justifican en parte el aumen-
to del precio (de 1994 al año 2000-2002), de
aquellas no justificadas que son las que
producen la burbuja. ¿Y a qué viene todo
esto? Ahora lo vamos a ver, pero que sirva
como adelanto: la especulación no es una
causa, es una consecuencia.
Entre las causas que justifican ese incre-
mento hasta el año 2002 aproximadamente
se encuentran, fundamentalmente, la baja-
da de los tipos de interés a largo plazo (la
referencia para estos suele ser la deuda pú-
blica a 10 años) y el aumento de la deman-
da de viviendas (desde el año 1994 aproxi-
madamente).
Ese crecimiento de la demanda, a su vez, es-
taría motivado por, entre otros motivos, el
incremento de la renta familiar debido al au-
mento de la incorporación de la mujer al tra-
bajo. ¿Cuáles serían las consecuen- cias de
esas causas? La especulación, el incremento
del coste de la construcción y el aumento
del precio del suelo. Así es, el precio del sue-

lo sigue al de la vivienda y no al revés. 
Vayamos ahora a los causantes de la burbu-
ja (esas causas… digamos injustificadas).
La primera y fundamental es la errónea utili-
zación de los tipos de interés en la valora-
ción de la vivienda. Y es que se ha estado in-
duciendo a los compradores a valorar en
función de su capacidad de pago, con tipos
de interés variable a corto plazo (2% aproxi-
madamente), cuando es sabido que cual-
quier inversión debe valorarse con los tipos
de interés a largo plazo (4-4,5%, depende del
momento). Otra causante de esa burbuja es
la proliferación de créditos hipotecarios a
20 y más años a tipo de interés variable. Si se
mide la capacidad de pago a 20 años, la bur-
buja que se produce es mayor. Cuantos más
años, más burbuja. 
Esto es la pescadilla que se muerde la cola,
¿cómo se pone la pescadilla en marcha? Au-
menta la capacidad de pago, aumenta el pre-
cio de la vivienda, aumenta el precio del sue-
lo, se alargan los plazos, aumenta la
capacidad de pago… Y esta ruleta, con la ca-
pacidad de pago mal medida sumada a que
los tasadores fijan precios mirando el mer-
cado inmobiliario da el siguiente resultado:
burbuja. Y vamos a lanzar otro apunte: ha
habido mucha negligencia por parte de au-
toridades, bancos y tasadores. 
Amigos, tenemos crisis para rato. ¿Por dón-
de pasarían las soluciones? Para empezar,
el precio de la vivienda se tendría que ajus-
tar a la capacidad de pago, y que esta estu-
viera bien medida; y se tendrían que prohibir
los créditos de tipo variable a un plazo su-
perior a 10 años (repito: los de tipo varia-
ble). Entre otras. No saldremos de la crisis
hasta que no bajen notablemente los precios
de las viviendas. Ahora, podéis estar de
acuerdo o no. 

Fernando Martínez

A debate busca favorecer el intercambio opiniones e ideas, así como la refle-
xión sobre temas de actualidad. Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden parti-
cipar a través de la dirección de correo electrónico adebate@getafecapital.com

A debate

Los porqués de la crisis
de la vivienda

“Desde el año 2.000 los españoles vivimos
por encima de nuestra posibilidades (gas-
tando e invirtiendo más de lo podemos)”, re-
flexionaba Paco García sobre las causas que
habían llevado a España a la crisis. Pablo
García discrepaba de este aspecto centran-
do el problema en “la obsesión por mante-
nerse en el poder a costa de todo, y todo no
vale cuando se juega con el dinero de todos
los españoles”. Pero ¿qué pasa con los im-
puestos? ¿Es una buena medida subirlos?
“No se tiene una estrategia clara y todo son
medidas populistas, puestas en entredicho
por sus propios colaboradores”, asegura Na-
cho Vassallo. De la misma opinión es Pablo
que afirma que “un país con esa tasa de paro
no se puede subir los impuestos como medi-
da contra la crisis”. Para Eduardo los verda-
deros damnificados por esta medida no son
aquellos que se llenan la boca con críticas
“mientras despistan al fisco ingentes canti-

dades de dinero”. “Si la carga fiscal fuera
más baja estoy seguro que muchos de los
defraudadores dejarían de serlo”, le respon-
día Paco García. “Yo critico porque pago... y
mucho. Aquí tienes mi nuca, digo mi nómi-
na”, comentaba irónicamente Pablo. 
El análisis de Fernando era más frío: “El cre-
cimiento español siempre se ha basado en
el consumo interno, si incrementas la pre-
sión fiscal sobre él... te cargas la economía”.
“Lo que está claro es que hablar de gasto so-
cial, paz, libertad, democracia etc.. es muy
bonito y socorrido. (…) Lo que hay que ha-
cer es actuar en consecuencia y no hacer de-
magogia electoralista”, apuntaba Pablo. Pa-
co García apostaba por la bajada de
impuestos: “Donde está mejor el dinero es
en el bolsillo del contribuyente, porque este
sabe cuándo, dónde y cómo gastar su dine-
ro. Creo en las economías sin intervencio-
nes”, aseguraba.

El debate anterior

Crisis: ¿subida de impuestos
o control de gastos?
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Según ha podido saber GE-
TAFE CAPITAL, la Comu-
nidad de Madrid y el Ayun-

tamiento getafense habrían
llegado a un acuerdo definitivo so-
bre la futura ampliación de EADS-
CASA tras la reunión mantenida
el 5 de octubre entre ambas admi-
nistraciones, y a la que asistieron
representantes del Comité Inter-
centros de la factoría. El acuerdo,
que se haría oficial tras una visita
de la presidenta regional, Espe-
ranza Aguirre, a las instalaciones
de la empresa, garantizaría el te-
rreno necesario para la amplia-
ción de la aeronáutica así como
para la industria filial que vive de
ella. Sin embargo, este acuerdo no
ha sido confirmado por ambos
Ejecutivos, pero tampoco lo han
negado. “Es una reunión interna”
o “seguimos trabajando en ello”,
fueron las contestaciones oficia-
les. 

S in embargo, para ambos
gobiernos es importante
que esto se lleve a cabo ya

que supondría la creación de un
considerable número de empleos,
25.000 dicen desde el Ayunta-
miento, que se mantendrían, en su
mayoría, en terrenos getafenses.
La citada reunión con la presiden-
ta regional se produjo tras una pe-
tición realizada por el Comité In-
tercentros y el Consistorio
getafense en un encuentro que

ambos mantuvieron en la primera
quincena de septiembre, cuando
el alcalde, Pedro Castro, realizó
una gira de reuniones con grupos
políticos y sindicatos para conse-
guir el compromiso regional de
continuar adelante con la segun-
da fase de Carpetania, desarrollo
donde se ubicarían los 400.000
metros cuadrados comprometi-
dos con EADS-CASA. Y mientras
que estas reuniones sí que fueron
convocadas y abiertas a la prensa,
la última con la presidenta no: pri-
mero se anuncia pero luego no se
dieron detalles. 

Antes de ese encuentro fue
el consejero de Economía
del Gobierno regional, An-

tonio Beteta, quien manifestó —
según informaba Europa Press el
pasado 1 de octubre— que “a ins-
talación de la empresa está garan-
tizada en dos parcelas, que suman
396.000 metros cuadrados, y que
fueron adjudicadas en mayo de
2008”. Beteta hizo tales declara-
ciones tras una pregunta lanzada
por el diputado de IU, Antero Ruiz
en la Asamblea, debido a una in-
formación publicada por el diario
El País en la que se decía que la
empresa dejaría la Comunidad en
el caso de que no se solucionara
la situación: “EADS-CASA, hoy
Airbus Military, no ha anunciado
su abandono”, indicaba el conse-
jero de Economía. 

S in embargo, y a pesar de
que las fuentes consultadas
por este medio así lo mani-

festaron, ninguna de las Adminis-
traciones implicadas en el asunto
ha emitido comunicado alguno
oficial confirmando la ampliación
definitiva de la factoría. Pero mu-
cho menos lo han hecho para so-
lucionar el conflicto que mantiene
enquistado la Carpetania II. Al
contrario. Las declaraciones emi-
tidas al respecto vuelven a ese “se-
guimos trabajando en ello”. “En la
última reunión la Comunidad se
comprometió a sacar adelante es-
te proyecto y cuando se apuesta
por esto nosotros no vamos a po-
ner ningún impedimento para que
sea una realidad”, fueron las pala-
bras pronunciadas por Castro al
cierre de esta edición: “Seguimos
trabajando en ello”. Mientras, la
Comunidad no se posiciona en
cuanto a este aspecto. 

¿ Es que sí que se ha llegado a
un acuerdo respecto a los
400.000 metros cuadrados

cedidos a EADS-CASA pero no se
quiere hacer público hasta que de
una forma u otra no se dé carpeta-
zo al tema Carpetania? Y mien-
tras, la cuestión queda pendiente
de una reunión Beteta-Castro que
ya se anunció en julio, que se dijo
iba a ser definitiva pero que pare-
ce que nunca llega. 

Vanessa Calle 

Acuerdo entre el Ayuntamiento y
la Comunidad sobre EADS-CASA

Comunidad
EnDavid Moreno, ex de

PSG, vuelve a defender 
su gestión ante el juez

E l que fuera administrador
único de PSG, David Mo-
reno Pingarrón, ha vuelto

a los juzgados de Getafe para de-
clarar ante el magistrado de ins-
trucción número 1, quien está lle-
vando el procedimiento ante la
querella interpuesta por presunta
estafa a los cooperativistas de Ca-
pital del Sur y Cuna de la Aviación. 

Interrogatorio de 5 horas
El interrogatorio duró cerca de
cinco horas y estuvieron presen-
tes los abogados de todas las par-
tes implicadas en la querella.
Mientras, en la sala de espera, un
grupo de afectados esperaba la
salida de Moreno, a quien final-
mente no vieron pasar. En esta
ocasión, Moreno fue llamado por
el juez a petición del Grupo Inde-
pendiente de Cooperativistas
(GIC), que el pasado abril se su-
mó a la denuncia.
Según un representante del GIC,
en su declaración, el antiguo ad-
ministrador de PSG aseguró que
“no tenía dinero, que estaba arrui-
nado y que todo estaba gastado y
justificado”. Además, “siguió afir-
mando que su gestión fue impeca-
ble durante los cuatro o cinco
años que duró” y volvió a culpar “a
los políticos” de que finalmente no
se hayan construido las viviendas
para las que recogió entre 24.000 y
30.000 euros a los 1.800 socios
apuntados a las cooperativas Cu-
na de la Aviación y Capital del Sur.
Respecto a los consejos rectores
de las cooperativas, “admitió que
puso en ellos a empleados suyos
por lo que se intuye el poder de
PSG sobre las cooperativas”. 
En su declaración, y siempre se-
gún este representante, David Mo-
reno indicó que no recogió el dine-
ro de los justiprecios para

demostrar que no aceptaba el sis-
tema de expropiación elegido,
“cuando ya con participar en el
concurso público de las parcelas
estaba aceptando el sistema”. Fue
la cuestión de la expropiación
muy nombrada durante el interro-
gatorio, y Moreno siguió mostrán-
dose convencido de que los terre-
nos que se adquirieron en nombre
de las cooperativas no podría ser
expropiados puesto que el fin iba a
ser, a su entender, el mismo: la
construcción de vivienda protegi-
da. 

Origen de la querella
El llamado Grupo Independiente
decidió personarse al procedi-
miento con “nuestra propia aboga-
da cuando vimos que ni el aboga-
do de la asociación de afectados ni
el de las cooperativas estaban con-
siguiendo nada y el procedimien-
to se podía archivar”. 
La querella que ha dado pie a todo
el procedimiento fue una inter-
puesta por la Comunidad de Ma-
drid en primera instancia, aunque
después de ser archivada por el
juez, la Asociación de Afectados
de PSG consiguió su reapertura en
julio de 2008. Fue en octubre del
mismo año cuando las dos coope-
rativas  se adhirieron a la denun-
cia. En abril de 2009 lo hizo el GIC,
que añadió a la presunta estafa
tres delitos más: el de apropiación
indebida, administración desleal e
insolvencia punible. 
Por el momento, el juez está lla-
mando a declarar a varias perso-
nas y a la aseguradora de las coo-
perativas. Además, ha solicitado
diversa información a empresas y
entidades como el Getafe CF o Lu-
na de Madrid, entre otras, quienes
ya han entregado al juez los docu-
mentos requeridos.  V.C. Temen la inseguridad vial y posibles contaminaciones

La Asociación de Vecinos
Nuevo Bercial (Nuber) ha
recogido cerca de un millar

de firmas contra la gasolinera que
se está construyendo en uno de
los solares de su barrio, “a unos 20
metros de un parque infantil y una
parcela donde se levantarán vi-
viendas”,  asegura el presidente de
la entidad, Roberto Carlos Bení-
tez. Temen por la seguridad en sus
calles, debido al tráfico que, dicen,
habrá de vehículos pesados, “tan-
to de los camiones que irán a re-
postar como de los que se acerca-
rán a reponer”, así como por una
posible contaminación, ya que Be-
nítez asegura que en los informes
medioambientales sobre la obra
se indica que “cinco metros por
debajo de la parcela donde se
construirá la gasolinera hay un
acuífero de agua doméstica y si
hay filtraciones beberíamos agua
contaminada”. Sin embargo, des-
de el Ayuntamiento, el concejal de
Urbanismo, José Manuel Vázquez,
ha indicado, en un encuentro con
la prensa, que las obras cuentan

con “un informe de impacto me-
dioambiental de la Comunidad de
Madrid que dice que está bien” y
que en una reunión con la empre-
sa adjudicataria de la gasolinera se
aseguró que “esta cumple todos
las condiciones de gases, distan-
cias, ruidos…”. 
No obstante, los vecinos siguen
viendo inconvenientes en la insta-
lación, por eso han anunciado que
remitirán las firmas “dentro de
unos días al Ayuntamiento”, y de-
jan pendiente organizar algún tipo
de acto reivindicativo. Además, in-
dican que la recogida de esas rú-
bricas tuvo que hacerse vía inter-
net puesto que en el centro cívico
del barrio “no nos dejaron reco-
gerlas a través de nuestro buzón”,
dice el presidente.

Incumplimiento
Otra de las acciones que han reali-
zado ya estos vecinos ha sido el re-
envío de un escrito al edil de Ur-
banismo “comunicándole que,
presuntamente, se ha incumplido
en la concesión de la Licencias de

Instalación y Funcionamiento (…)
del Suelo de la Comunidad de Ma-
drid” ya que en esta se obliga a co-
locar un cartel con la solicitud de
licencia y las características de la
obra. “El cartel jamás ha sido co-
locado por lo que las obras no de-
berían haber comenzado”. Pero
estas ya lo han hecho, “en verano”
y a pesar de que “pusimos alega-
ciones que formaban parte del Re-
curso de Reposición, todas ellas
argumentadas y solo hemos teni-
do una respuesta de un folio di-
ciendo que todo está en orden”, se-
ñala el presidente.

Alegaciones
Por su parte, José Manuel Vázquez
ha indicado que se trata de un pro-
yecto de la Junta de Compensa-
ción de 2001 y que no recibió ale-
gaciones. “Es que en aquella época
no había vecinos en el barrio”, re-
cuerda Benítez. Tampoco se reci-
bieron en los consejos de barrio
posteriores, concluye José Manuel
Vázquez.

Vanessa Calle

Las calles Olivo, Eugenio Se-
rrano, Perate, Hospitalet de
Llobregat, Groenlandia, Pin-

to, la mediana de la avenida de Es-
paña, la travesía de Carabanchel, el
interbloque entre Garza y Alondra
y el polideportivo Giner de los Ríos
han concluido su reforma, financia-
da con el Fondo Estatal de Inver-
sión Local, también conocido como
Plan E o Zapatero. Estas son las ac-
tuaciones que ya han finalizado, de
aquellas 22 subvencionadas por el
Gobierno nacional que comenzaron
a finales de marzo y abril. Como
adelanta la concejala de Obras y
Servicios, Cristina González, las
próximas en concluir serán las ca-
lles Mérida y Cáceres (en octubre)
y en noviembre será el turno del po-
lideportivo Rosalía de Castro, las ví-
as Badajoz, Extremadura, Toledo y
Leganés y el parque de San Isidro.
Las 22 estarán listas antes de que
acabe el año. “Algunas obras van a
tardar un poco más de lo previsto
porque las calles se han ido cortan-
do por tramos” para no cerrarlas en
su totalidad. Este es el caso de Ba-
dajoz, Leganés y Toledo; el resto, se

están concluyendo, según la edil, en
los plazos previstos. Y de estas in-
tervenciones se irán realizando
inauguraciones, como ya ocurrió
con la plaza Jiménez Díaz y el Poli-
deportivo Giner de los Ríos, y “se
darán explicaciones a los vecinos”. 

Modificaciones
Las remodelaciones se han ejecuta-
do, en general, siguiendo el proyec-
to de salida. Si bien, hay algunos
puntos que se han modificado si-
guiendo las sugerencias vecinales.
Entre ellos, en la calle Olivo se te-
nía previsto hacer un aparcamiento
“a ambos lados” pero los vecinos
han preferido “una calle de convi-
vencia”, sin parking. En la calle Va-
lencia también se había diseñado
un tramo con aparcamientos en ba-
tería y se ha optado por más zona
de jardín y aparcamiento en línea.
“Han optado por la calidad de vida,
en vez de por el coche”. El Plan E
para el año 2009 está culminando.
Un apunte para concluir: en la nue-
va rotonda de la calle Pinto única-
mente falta la fuente, “que se va a
hacer con dinero municipal”.     S.Z.

Las obras del Plan E 
están cerca de su final

Vecinos de El Bercial se oponen
a la construcción de una gasolinera



05
15 de octubre de 2009

publicidad



06
15 de octubre de 2009

sociedad

Omar, Segundo, Giurgean, Ernesto… abandonaron su país buscando una vida mejor

Desde Ecuador, Rumanía,
Cuba… Omar Gómez, Se-
gundo Vicente Jacho, Se-

gundo Aguirre, Giurgean Ioan, Bo-
rodi Paul Livi Ciprian o Ernesto
Martínez se convirtieron en inmi-
grantes en Getafe. Salieron, como
aquel que dice, con las manos vací-
as, buscando una vida mejor. Hoy,
después de trabajo y esfuerzo, y tras
diversas dificultades, como estar
con la familia lejos o sufrir el paro,
pueden hablar de una vida estable,
con su piso, en alquiler o en propie-
dad, y un empleo, por cuenta ajena
o, incluso, con un negocio propio.
Hoy son ciudadanos de Getafe.

Emigrante a la inversa
Ernesto Martínez (41 años) llegó ha-
ce una década de Cuba, apadrina-

do por dos getafenses, el construc-
tor Pedro Cuevas y Miguel
Sacristán, del Bar Plaza. Se habían
conocido en un viaje de estos a la
isla. Allí, Martínez se dedicaba “al al-
quiler de pisos y apartamentos, a
enseñar la ciudad”. Pero quería ve-
nir a España. Le tiraban sus raíces.
Sus padres fueron emigrantes tam-
bién, aunque a la inversa: de León a
Cuba. Cuando llegó a Getafe, estos
amigos le habían buscado una habi-
tación en General Palacios, donde
pasó sus primeros meses. Después
se iría, también de alquiler, a la calle
Doña Romera, donde todavía sigue.
En cuanto a trabajo, este cubano
con sangre española comenzó en el
sector de la seguridad, después es-
tuvo en el polígono de San Marcos
en una empresa de cajas de cartón y
también sufrió la situación de de-
sempleo. El Bar Plaza fue su escue-
la. Allí aprendió el oficio que más
tarde haría suyo. Hoy regenta Tu
Mesón, en la esquina de las calles
Leoncio Rojas y Ruiz de Alarnes.
“Voy para cuatro años dando comi-
das y ahora intentando salir de la
crisis”. Dice que desde que llegó a la
ciudad no lo ha pasado tan mal co-
mo este último año.

Uva en Alemania
Giurgean Ioan (conocido como
Juan, “porque era lo más fácil”) y
Borodi Paul Livi Ciprian eran jóve-
nes y dejaron su país hace diez
años. “En aquellos momentos quien
salía de Rumanía volvía con un co-
che”. No se lo pensaron y se mar-
charon a Alemania a recoger uva
durante tres meses. Terminado ese
tiempo, tuvieron “miedo de volver
porque había visados y problemas
para salir del país” y decidieron pro-
longar esa búsqueda de oportunida-
des, pero en en España. Tenían un
contacto rumano que les facilitó la
llegada. Estuvieron viviendo un
tiempo en Madrid con otros amigos
y en 2000 Juan se trasladó a Getafe
con la chica con la que estaba sa-
liendo. Su amigo sigue viviendo en
la capital, “aunque se ha comprado
un piso en Getafe”. Ninguno de los
dos tenía más experiencia laboral
que los tres meses alemanes. Estu-
vieron buscando trabajo en los ba-

res… y finalmente metieron la ca-
beza en la construcción, como peo-
nes. Tardaron cuatro meses en en-
contrar un empleo. Así comenzaron
“y desde entonces no hemos para-
do ni un día”, dice Juan. Hoy, ambos
son socios en la empresa Rombis
SL, que crearon hace dos años. Los
comienzos fueron difíciles. De en-
trada, no entendían el idioma y no
llegaron a defenderse bien con él
hasta pasados seis meses. Habían
llegado a España únicamente “con
una mochila” y crearon casi sin na-
da una empresa que actualmente
cuenta con siete trabajadores “más
los autónomos” y “cada mes lleva-
mos cuatro-cinco obras a la vez”.
Últimamente han estado invirtien-
do “en herramientas, furgonetas y

tenemos andamio propio”. Su espe-
cialidad son las fachadas. Juan tam-
bién es entrenador de futbol en su
tiempo libre en la Casa de Rumanía. 

Por cuatro países
Omar Gómez tiene 51 años y llegó
hace seis a Getafe, aunque su peri-
plo por España comenzó mucho an-
tes. En Ecuador se quedó sin traba-
jo y un familiar le habló de España.
Gómez estaba relacionado con la
cultura española a través de las pelí-
culas y los toros pero aterrizó “a cie-
gas” y en 48 horas. Cogió una male-
ta y a las 8.00 horas llegaba a
Madrid, donde le recogió una sobri-
na. “Yo te puedo dar ayuda y trabajo
pero tienes que buscarte la vida”, le
dijo. Y así lo hizo. Empezó viviendo

en Fuencarral. Se encontró “un
mundo distinto donde había tren, y
metro, que nunca había visto”. En
cuatro días le salió un trabajo en
Huelva para recoger fresas y allí
permaneció durante tres meses. Él
es naturópata y nutricionista y “me
prepararon un cuarto para cuidar a
la señora” y daba masajes, curó tres
úlceras… De Huelva se fue a Portu-
gal a administrar una discoteca, re-
gresó a Huelva, luego fue a Milán
con un amigo como “muchacho de
casa”, regresó a Madrid, se fue de
nuevo a su país, recaló nuevamen-
te en Huelva, comenzó a trabajar en
la limpieza en CASA en San Fernan-
do de Henares, durante un mes es-
tuvo como masajista en la capital
pero al no tener homologado el títu-

lo le relegaron a la limpieza, se tras-
ladó a Castellón, “a casa de una se-
ñora”, y después arribó en Getafe.
Estando viviendo en el municipio
ha pasado por trabajos como cons-
trucción, logística, carretillero, lim-
pieza en el Metro de Madrid, en Al-
campo de Parque Sur (Leganés) y
de ahí al paro, momento que vive
hoy. No se ha quedado quieto. Ha
trabajado duro. Porque entre tanto,
además, ha tenido algunos percan-
ces, como un robo en un locutorio,
en el que perdió el visado y la armó-
nica (que tocaba en el locutorio
también para ganarse la vida). Aho-
ra se encuentra haciendo un curso
de celador, que se sumará a los que
ya tiene de analíticas, medicina de-
portiva, auxiliar de enfermería y ge-
riatría, entre otros. La rama sanita-
ria es la suya y es donde quiere
terminar. Después de él llegaron su
esposa, que es teleoperadora, su hi-
ja, que estudia en la Universidad de
Vicálvaro, y su hijo, que trabaja en
Telepizza y será padre “a finales de
octubre”. Todos viven en una mis-
ma vivienda en alquiler, pero tienen
un piso en propiedad en Alicante.

Esto no es el cielo
Segundo Aguirre es el presidente de
la Asociación de Ecuatorianos Re-
sidentes en Getafe (Aerge), que
cuenta con 150 socios. Él, Omar Gó-
mez y Segundo Vivente Jacho, son
tres de los 3.329 ecuatorianos em-
padronados en la localidad. Partió
de su país en 1999, vivió durante
tres años en Madrid y después llegó
a Getafe. Hasta hace dos  no le faltó
el trabajo en la construcción, pero
luego le tocó sufrir el paro. Hoy
vuelve a tener empleo y vive con su
mujer y sus cuatro hijos, estudian-
tes de 19, 12, 10 y 8 años. 
Distinto fue el caso de Segundo Vi-
cente Jacho, también del gremio de
la construcción y con trabajo nada
más llegar; pero él no vino solo y
después la familia, sino que tenía a
su hija en Embajadores y cuando
tuvo los papeles en regla pidió que
los abuelos trajeran a sus hijos, que
se habían quedado en Ecuador. “Vi-
no mi mujer primero, el 12 de octu-
bre de 2001, con el niño de 4 años y
yo me quedé allí con la niña”. Al po-
co tiempo llegaría este hombre, con
63 años; hoy tiene 69 y está retira-
do, “estoy con mis nietos”. En enero
de 2006 compraron “mis dos hijos y
mi esposa” un piso en Juan de la
Cierva y desde entonces viven aquí.
Pero en Quito se han quedado tres
hijos suyos más y piensa en volver.
Aquí, su hija trabaja en una residen-
cia de mayores, su hijo es cristalero
y su esposa está empleada en una
casa y por las tardes trabaja para
una empresa. “Esto no es el cielo
como lo pintan allá en Ecuador”, di-
ce este abuelo, porque él fue en su
país hasta profesor de una escuela
taller de restauración y aquí ha lle-
gado a sentir discriminación. Pero
es el país que le ha acogido y es un
vecino más de Getafe. 

Susana Zorraquino

Llegaron con las manos vacías…
Emigrantes de su país e inmigrantes en Getafe. Desde Ecuador,

Rumanía o Cuba llegaron Omar, Segundo, Giurgean, Borodi o Ernesto,

nombres propios que ponen cara a una realidad más extendida:

dejaron todo cuanto tenían y aterrizaron con las manos casi vacías para

comenzar una nueva vida en España. Hoy, a base de trabajo y esfuerzo,

estas personas tienen un trabajo e incluso su negocio propio.

Ernesto Martínez en el bar que regenta, Tu mesón.

Omar Gómez trabajando como quiromasajista.
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LA RUTA DE LA MEMORIA

Era como una gran familia.
Los trabajadores de Erics-
son en Getafe no solo

compartían su tiempo en la fábri-
ca, también veraneaban juntos.
Esta instantánea, del año 74, así lo
corrobora. Son la familia García
Madrid y los Rodríguez Maroto.
De izquierda a derecha podemos
ver a Guillermo, María Elena, Ma-
ría con Óscar, Ani, Antonio, Dia-
na, Mario y Carmen. Antonio Gar-
cía Madrid recuerda aquellas
vacaciones en Denia, en los apar-
tamentos Las Rotas. “Por aquél
entonces se cobraba al mes
18.000 pesetas”. Era lo que le cos-
taba un mes de alquiler de la casa.
Y para allá que se iban todos. “He
crecido con los hijos de las fami-
lias de Ericsson”, confiesa Gui-
llermo Rodríguez Maroto, que en
esta foto (el primero por la iz-
quierda) apenas contaba con tres
años de edad. Fueron agostos en
Denia, en Tarragona, en Marbella,
también en Nerja “al año siguiente
de que se rodase Verano Azul”. Y
luego se compraron fincas “todos
juntos en Griñón. Yo no sé si hay

algún trabajador de Ericsson que
no tenga su finca allí”, bromea
Guillermo. 
Pero volvamos a Denia, a aquel
agosto de 1974 en que el viaje les
costó a las familias cerca de doce
horas de trayecto. “Entonces la

carretera era de doble sentido, y
se formó un atasco enorme”, re-
cuerda García Madrid. Hasta las
siete de la tarde no pudieron de-
jar las maletas en aquellos aparta-
mentos “que tenían forma de co-
rrala: estaban uno detrás de otro

unidos por un corredor y una ba-
randilla”, explica a su vez Rodrí-
guez Maroto. 
De aquellos años, una cosa se le
quedó grabada al pequeño Gui-
llermo. “Una de esas historias in-
fantiles que te marcan”. Y él se

quedó impactado cuando abrió la
puerta del apartamento “y vi unas
enormes patas de un bicho”. Dio
un portazo y salió corriendo. “So-
lo recuerdo que era como un dál-
mata”. Y desde entonces tuvo
miedo a los perros de esta raza.
Eso, a pesar de ver años más tar-
de 101 Dálmatas, la película de
Disney. “Yo pensaba, no puede ser
que estos animales tan encanta-
dores sean los mismos que aquel
que vi”. Hasta que no fue mayor
no se dio cuenta que el animal
“que me asustó tanto no era un
dálmata: era un gran danés”. El
pequeño Guillermo de tres años,
solo le había visto las patas blan-
cas y negras. 
Así pasaban los días en Denia es-
tas familias getafenses. “Las ma-
dres con los niños y los padres se
iban a pescar”. El fruto de la caña
no era demasiado provechoso:
“Apenas cuatro pescaditos rojos,
muy pequeños”. ¡Hala!, a la paella.

Raquel González

Foto cedida por

Antonio García Madrid

“Es el país más raro del
mundo”. Esa es la refle-
xión que hace el geta-

fense Álvaro Fernández después de
varios meses en Omán. ¿Pero dón-
de está Omán? En la costa sudeste
de la península Arábiga, junto a los
Emiratos Árabes Unidos. Pero eso
ya lo sabía este trabajador una
constructora madrileña. Su empre-
sa llevaba trabajando allí un año,
urbanizando una zona de edificios
de lujo. “¿Te vendrías o no?”. Esa es
la pregunta que le hicieron. Era un
miércoles. Cinco días más tarde ya
estaba allí trabajando. Con una par-
ticularidad, el pueblo donde se ubi-
ca este desarrollo y donde vive “es-
tá a 500 kilómetros de la capital”.
Es una península que pertenece a
Omán pero que está separada del
país. “Algo parecido a lo que es Gi-
braltar”. Solo hay “tres pueblos pe-
queños. Para cualquier cosa tienes
que ir a Emiratos Árabes”. Pasapor-
te arriba y abajo. “Ya tengo la mitad
de las páginas llenas”. Y eso sin
contar con que cada país que atra-
viesa tiene moneda diferente. “Es
un sitio al que la carretera llega des-
de hace siete años”. Hasta entonces
estaba aislado. Y los aviones “hay
muchos días que no pueden despe-
gar por culpa de la calima”.
Con todo, lo que más impresionó a
Álvaro Fernández cuando aterrizó
fue el calor. “Llegué en la peor épo-
ca, en verano”. Esto se traduce en
cincuenta grados a la sombra. “No
puedes ir a dar un paseo, ni bañar-
te en la playa durante el día”. Ni si-
quiera ducharse por la mañana. “El
agua está demasiado caliente cuan-
do te levantas. Tienes que esperar a
las doce de la noche, que baja un
poco la temperatura”. El primer día

que llegó, el coche se le quedó atra-
pado en la arena. “Tuvimos que ba-
jarnos a empujar y eso parecía una
fiesta de camisetas mojadas”. 

Autopistas de vértigo
Allí cada uno conduce su propio
coche. La gasolina apenas cuesta
“25 céntimos el litro, así que la gen-
te tiene coches con muchísima ci-
lindrada”. El que conduce diaria-
mente para ir a la obra “es un Jeep
3.700 gasolina. ¡Cuando volví a Ge-
tafe mi coche parecía que no tira-
ba!”. Con esa potencia, y a la velo-
cidad que conducen, no es extraño
que se produzcan accidentes.

“Siempre hay ruedas tiradas por la
carretera”. Con un agravante: “La
autopista que recorre los Emiratos
Árabes tiene tramos de siete carri-
les por sentido… ¡pero los cambios
de sentido se hacen a nivel!”. Sale
un desvío a la izquierda, “te quedas
cruzado y cuando no viene nadie…
acelerón”. Y a rezar se ha dicho.
Hablando de rezos. “Toda la pobla-
ción es musulmana”. Aunque claro,
hay que contar con que los natura-
les de Omán son apenas el 20%. El
resto, casi como la ONU: “Tenemos
sobre todo trabajadores indios y
pakistaníes”. Pero también de Sri
Lanka, Malasia, Filipinas… “So-

mos cinco españoles en mi empre-
sa”. Lo curioso es que por ley todas
las empresas extranjeras tienen
que contratar al menos un 30% de
omaníes. “Cobran casi sin hacer
nada. Pero son muy pintones, con
su pañuelo y su vestido blanco”.
Impecables. 

Buscando cerdo
Una de las cosas que más echa de
menos (además de la familia y los
amigos, claro está), es la comida. Y
el cerdo. En la zona se puede con-
seguir casi cualquier cosa (no en el
pueblo donde está trabajando).
Eso sí, “siempre que tengas dine-

ro”. Para comprar salami o salchi-
chas hay que cruzar a Emiratos.
“Hay un hipermercado que tiene
cerdo”. Pero con un gran cartel:
Musslims no (Musulmanes no), y
una puerta “en la que tienes que
apretar un botón para poder en-
trar: y todo el mundo se te queda
mirando”. Dentro se esconde “el
paraíso. Tienen hasta jamón Navi-
dul”. Si por el día se nutre de “la co-
mida de un hotel que tiene pasta
italiana o pollo”, por la noche apro-
vecha para hacer cosas más case-
ras. La gastronomía omaní “prácti-
camente no existe. Antes de que
llegara el petróleo no debían tener
más que camello, cabra y dátiles”.
Abundan los restaurantes libane-
ses, turcos, indios o pakistaníes. 
Comparte una “villa (algo parecido a
un chalé) con un compañero espa-
ñol”. Durante la semana trabaja du-
ro en la obra. “Es todo muy diferen-
te: por ejemplo, para hacer el
hormigón necesitamos echar hielo
para que no se estropee, pero el ca-
mión con el hielo viene de 130 kiló-
metros… y pasando fronteras”. Las
primeras semanas fueron un caos
para Álvaro Fernández. “No me en-
teraba de nada con el inglés”. De
momento seguirá allí “al menos has-
ta Navidades”. No quiere compro-
meterse a más. “La experiencia que
tengo por algunos compañeros es
que cuando te entran ganas de vol-
verte, ya no piensas en otra cosa”.
De momento, y mientras llega esa
sensación, escribe en un blog sus ex-
periencias y sus anécdotas. Teruel

existe pero pilla retirado se llama
este espacio que le sirve “para co-
municarme con mis amigos y man-
tenerles al día de mis aventuras”.

Raquel González

Álvaro Fernández, un getafense trabajando en Omán

De vacaciones en Denia

“Para hacer el hormigón necesitamos echar hielo”

Álvaro Fernández afeitándose la barba en una peluquería de Omán.
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E l 26 de noviembre, Carre-
four Nassica cumplirá su
primer año de vida y lo ha-

ce con un balance positivo. En
palabras de su director, Francis-
co Carmona Muñoz, “el centro
funciona muy bien porque he-
mos aportado la alimentación,
que era lo que le faltaba” al cen-
tro comercial y de ocio que le da
nombre. Es esa ubicación, aleja-
da del casco urbano y con una
red de transporte público un tan-
to escasa (hasta allí solo se pue-
de ir en coche o en autobús con
una frecuencia de 30 minutos) lo
que también marca la forma de
trabajar del centro.
Para empezar, este hipermerca-
do abre a las diez de la mañana
cierra a las 22.00 horas; excepto
los viernes y sábados, que retra-
sa su cierre hasta las 23.00 ho-
ras.“Es un servicio adaptado que
está funcionando muy bien”, di-
ce Carmona.
Y para continuar, su ubicación
también marca el tipo de cliente-
la que se acerca hasta sus insta-
laciones. Según los datos recopi-
lados a lo largo de este año, el
perfil más habitual es el de “una
familia joven con hijos” y de una
posición económica “media o
media-alta” que se desplaza con
su coche. Estas características
son las que provocan que una de
las secciones que más éxitos co-
seche sea la de puericultura,
además de la de alimentación in-
fantil, juguetes o electrodomés-
ticos. También se vende bien “el
mobiliario de jardín”.

Trato humano
La plantilla que hace funcionar
toda la maquinaria del centro es-
tá formada por cerca de 200 per-
sonas: 135 que trabajan en la sa-
la de exposición y venta o
almacén (de los que el 70% son
mujeres y el 30% hombres), 11
jefes de sección, 20 personas de
reposición externa, más el per-
sonal de seguridad, de limpieza,
de decoración o de manteni-
miento.Todas ellas están coordi-

nadas, en última instancia, por
Francisco Carmona, quien resal-
ta una cuestión que para él es
fundamental: “El trato humano.
Trabajamos como un equipo, hay
mucha colaboración y prueba
del buen ambiente que hay es
que no tenemos casi absentismo
laboral”. Carmona pone como
prueba de ese “buen ambiente
laboral” el hecho de que se es-
tén haciendo “contratos indefini-
dos, en tiempos de crisis, a los
primeros que entraron con con-
trato de un año. Un alto porcen-
taje de ellos se va a quedar”.
La superficie total construida de
este hipermercado es de 10.878
m2, de los que “unos 1.500” se
destinan a almacén y cerca de
7.300 son superficie útil de expo-
sición. Es un espacio abierto para
la vista del cliente, “una sala diá-
fana con un pasillo central. Con

un solo recorrido se ven todas
las secciones”. No hay recove-
cos ni rincones. Además, hay 28
cajas de salida,“en las que inten-
tamos que no haya filas”.
En cuanto a los porcentajes, el
53% del espacio se destina a la
alimentación, y el 47% restante
al resto de productos: textil, li-
brería, deportes, jardinería, me-
naje… Y en todas las secciones,
destacan las marcas blancas,
que suponen el “28% de la caja
final”. El otro 72% son de marcas
de proveedor.
Y con todos estos datos ¿estáis
notando la crisis? “Pues la ver-
dad es que no tenemos compa-
rativas de otros años, pero lo que
sí podemos decir es que esta-
mos por encima de las expecta-
tivas fijadas en un primer mo-
mento”, cuenta Carmona.

Vanessa Calle

Francisco Carmona, director de Carrefour Nassica

L a cifra total de parados en el
municipio al finalizar sep-
tiembre es de 12.683 perso-

nas, 207 más que en agosto
(12.476). Los menores de 25 años,
tanto hombres como mujeres, han
sido los más afectados por este
aumento (187). El resto de edades
se mantiene rondando las cifras
anteriores.
Por sectores, el más perjudicado
ha sido el de servicios que pasa de

los 8.069 inscritos en el INEM a fi-
nales de agosto, a 8.206 en sep-
tiembre. También es significativo
el aumento de demandantes que
no habían trabajado anteriormen-
te y que buscan su primer empleo:
de 667 a 759. Otros sectores co-
mo la industria y la construcción
han visto mejorar sus cifras. La pri-
mera disminuye de 1.313 a 1.271,
mientras que la construcción pa-
sa de 2.390 a 2.379. R.G.

“Queremos que se 
reutilicen las bolsas”

200 parados más en el
mes de septiembre

L a Asociación Centros Co-
merciales Abiertos Getafe
Centro ha entregado los

cheques a los ganadores de la pro-
moción Consigue tu paga extra,
una iniciativa con la que, como re-
lata el presidente de la entidad,
Iván Benjumea, pretenden “incen-
tivar al cliente y potenciar que ha-
gan sus compras en el pequeño

comercio getafense”, al mismo
tiempo que se “premia la fideli-
dad” de los compradores. En total,
se han repartido 3.000 euros que
los agraciados podrán gastar en
los cien comercios asociados.
Esta promoción lleva en marcha
“tres años”. En esta edición se
presentaron cerca de 30.000 pa-
peletas. V.C.

El pequeño comercio
premia la fidelidad

E l 9 de octubre, desde muy
temprano, una larga cola,
formada sobre todo por

personas mayores, aparecía en la
plaza General Palacio ante un ca-
mión de la Comunidad de Madrid.
Muchos no sabían para qué se po-
nían, pero con la idea del “algo da-

rán”, como decía uno de ellos, se
colocaban en la fila. Lo que ofrecía
el vehículo era información sobre
la Televisión Digital Terrestre (TDT),
el futuro, porque la analógica se
acaba. El Gobierno regional repar-
tía un folleto en el que se conta-
ban las claves. S.Z.

Colas para informarse
sobre la TDT

L Juan Carlos Ramírez Panade-
ro ha vuelto a ser reelegido,
por tercer mandato conse-

cutivo, como secretario general de
la Unión Comarcal Sur de UGT Ma-
drid. La elección se obtuvo con el
91% de los votos emitidos durante
el III Congreso Ordinario del Sindi-
cato, celebrado el 9 de octubre en

la localidad de Aranjuez. De este
modo, Ramírez Panadero comple-
ta ocho años de mandato e inicia
otros cuatro al frente de un sindi-
cato que cubre toda la zona sur de
la región. La nueva Comisión Eje-
cutiva está compuesta por nueve
miembros, de los cuales dos se in-
corporan por primera vez. V.C.

Reelegido el secretario
general de UGT Sur

“Estamos por encima
de las expectativas”

L os hipermercados Carre-
four han sido las prime-
ras grandes superficies

en eliminar de sus líneas de ca-
ja las bolsas de plástico gratui-
tas. En su lugar, la cadena re-
partió bolsas reciclables
durante 15 días, pero para los
clientes más rezagados, Carre-
four mantiene a la venta bolsas
de fécula de patata (5 cénti-
mos), de rafia (50 céntimos), de
algodón (2,5 euros) o de tela
(60 céntimos). O también, cada
cliente puede “traer sus pro-
pias bolsas, carros, de otros es-
tablecimientos”... lo que sea,
porque el objetivo de esta ini-
ciativa no es “vender más bol-
sas” sino que “se reutilicen las
que tengan los clientes”. Por el
momento la retirada de las bol-
sas de plástico “está teniendo
muy buena acogida” por parte
de la clientela. El resto de las

bolsas de plástico, las que se
reparten en las diversas sec-
ciones, también se eliminarán,
“aunque de momento se sigue
estudiando si van a ser susti-
tuidas por bolsas de papel, de
fécula de patata…”
Pero esta no es la única medi-
da que los centros Carrefour
toman para contribuir a la me-
jora del medioambiente. El de
Nassica tiene un sistema por el
cual todo se recicla, y “tene-
mos un ahorro de energía del
8%” gracias, por ejemplo, a
mantener las cámaras de los
congeladores cerradas o a la
instalación de células fotovol-
taicas y la entrada de luz natu-
ral del exterior. Además, la re-
frigeración de la nave apro-
vecha el fresco de las primeras
horas de los días de verano y
cuenta con placas solares para
captar la luz del sol.
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deportes

Durante diez años Francisco Prieto
dejó el ciclismo, justo cuando se
frustraron sus ilusiones de pasar a

categoría profesional. “No es justo que no
lo haya logrado, pero estaba harto de que
me engañaran”. Firmó un contrato que no
se llevó a efecto y decidió colgar la bicicle-
ta. Entonces corría en el Seur. Pasó una dé-
cada antes de que volviera a subirse a las
dos ruedas para competir. “Llegué a fumar
dos paquetes diarios y a pesar 90 kilos,
aunque iba al gimnasio y me mantenía bas-
tante en forma”. Tuvo que cambiar de há-
bitos radicalmente. Primero el tabaco y
después “mucho sacrificio con dietas para
ponerme en forma” y llegar a los 67 kilos
que pesa cuando está a pleno rendimiento.
¿El resultado? Siete años en los que lleva
cosechando éxitos nacionales e interna-
cionales. Primero en la Peña Berrendero y
luego en el Banaka donde ganó su primer
Campeonato del Mundo. El segundo lo ha
cosechado en el Club Ciclista Getafe, al
que llegó este año.

Otra vez campeón del mundo
Y parece que las cosas no le están yendo
mal. “Este año habré corrido unas cuaren-
ta carreras y he ganado 19”. Y sigue su-
mando. “Mi principal objetivo era volver a
conseguir el Mundial”. Ya lo había ganado
en 2005, y en esta ocasión el circuito por el
que discurría la prueba, se adaptaba bien a
sus características. “Tenía algunos repe-
chos que llegaban al ocho y el diez por
ciento”, y las llegadas al sprint no se le dan
mal “cuando estoy bien entrenado”. Se pre-
paró a conciencia y los patrocinadores le
dieron la oportunidad de disputar el título.
“Estuve en todas las escapadas, y al final
me quedé yo solo. Pero a falta de vuelta y
media me cogieron tres”. Se la jugaron al
sprint. Y ganó a pesar de que el día ante-
rior la carrera contra el crono (“donde es-
peraba estar en el cajón”) le dejó desilusio-
nado: acabó en la octava posición. “Hizo
un día de aire y se me complicó todo”. 
Francisco Prieto trabaja al menos tres ve-
ces por semana sobre la bici… aunque no

necesariamente en la calle. “Tengo un si-
mulador en casa que me permite entrenar,
simulando prácticamente en todo las con-
diciones de carretera”. Ahora, hay que te-
ner una fuerza mental mayor “porque hay
que estar muy concentrado”. Entrena-
mientos, al menos, de dos horas, y uno más
de tres. “Y el fin de semana aprovecho para
hacer alguna hora más”. Trabajar y compa-
ginarlo con su afición es complicado. 

Matar el gusanillo
Las distancias de las competiciones son
menores que en categorías profesionales.
“Suelen ser 100 o 120 kilómetros”. La mas-
ter le permite “matar el gusanillo y compe-
tir”. Y no es fácil. “Hay muchos ex profe-
sionales entre los que participan”, incluso
con menos de 30 años. “Los tres que llega-
ron conmigo en el Campeonato del Mundo
lo habían sido”. Siempre se quedará con la
duda de qué hubiera pasado si hubiera lle-
gado a profesionales, pero “es agua pasa-
da, aunque muchos que corren ahí ahora
hubieran querido tener el palmarés que
tengo yo en amateur”. 

Raquel González

La ADC Brunete lleva 25 años trabajando por
el fomento del deporte

Francisco Prieto, del Club Ciclista Getafe,
es el campeón del mundo Master 40

La Asociación Deportivo Cultural
Brunete ha cumplido 25 años de ac-
tividad en el municipio. En este tiem-

po, la entidad, al igual que la ciudad, ha
cambiado. Antes, para entrenar, “el equipo
solo contaba con un balón” y una explana-
da donde hoy se levanta la estación de Ge-
tafe Central. Antes había que llevar a cues-
tas las porterías de una cancha a otra y sus
equipos jugaban siempre en escenarios
prestados. Después de llevar catorce años
en el Magallanes —con campo propio, sí,
pero lleno de grietas y deficiencias—, la
asociación sueña ahora con su próxima ca-
sa: el polideportivo Rosalía de Castro, unas
dependencias con lujos como campo de
césped artificial, y no de tierra, vestuarios,
cafetería…
Santos Jiménez, presidente del Brunete
desde hace una década, es uno de los cul-
pables de que el club haya cumplido tantos
años. También lo son Juan José Aparicio,
Jesús González o Diego Gómez, entre otros
muchos. “Somos unos locos románticos
porque a nosotros no nos ata nada aquí, ni
nuestros hijos, y mucho menos el dinero
porque cada uno pagamos nuestra cuota
como cualquier otro socio”, dicen al uníso-
no. Lo que les ata a ese mundo es su pasión
por el deporte y porque los chavales se di-
viertan practicándolo. 

240 deportistas
En esta temporada son 240 los apuntados
a los diferentes equipos, como el de benja-
mines en fútbol 7, el femenino senior de ba-
loncesto o el resto de fútbol 11, desde la ca-
tegoría alevín a senior. Todos ellos, excepto
los más pequeños, están federados. De lu-
nes a viernes, se distribuyen los entrena-
mientos y los fines de semana se disputan
los encuentros “por toda la Comunidad.
Nosotros —alega Santos Jiménez— inten-
tamos ir a todos los partidos pero es impo-
sible porque siempre alguno coincide”. Lo
que sí consiguen es, a lo largo de la tempo-
rada, visitar a cada uno de los equipos en
competición. 
¿Y qué hay que hacer para formar parte de
esta familia?  La ADC Brunete tiene firma-
do convenios de colaboración con distintos
colegios, pero también abre sus puertas a
todos aquellos chavales que acuden a la so-
ciedad de forma individual. “Siempre hace-
mos lo mismo: en el momento que vemos
entrar a un chico con una mochila le pedi-
mos una foto y le decimos que ya está den-
tro”. Y aunque el chaval no sea muy bueno
en eso del fútbol, desde el club “nunca le

excluimos o le decimos que se vaya. Es el
niño el que se va cuando quiere”, cuenta el
citado Juan José Aparicio.
60 euros es la cuota que se pide a los socios
del club. “Este año 20 euros más porque he-
mos comprado chándal y se quedan con él”,
explica Jesús González. Y si en una misma
familia hay dos o más miembros, los segun-
do pagan el cincuenta por ciento. En esas
cuotas entra todo: la equipación, los entre-
namientos, el reconocimiento médico, la
mutualidad, el arbitraje, el campo… Y en
cuanto  a los desplazamientos, cuando los
partidos se salen del radio marcado al que
acuden en transporte privado, el club pone
autobuses por los que los chavales tienen
que pagar 3 euros, “el resto de la cuantía to-
tal la paga el club”. Es cuestión de hacer
cuentas. 
Una de sus fuentes de financiación es el bar
del club. Este aspecto va a mejorar mucho
con su nueva ubicación. En el contrato de
gestión que tiene que firmar con el Consis-
torio para el uso del Rosalía de Castro está
incluida la explotación del bar restaurante
de las instalaciones. Un bar con cocina, te-
rraza y porche que explotará el club para su
autofinanciación, y con el que se pretende,
además, convertirse en “un punto de en-
cuentro en el barrio del Sector III”, su nue-
va casa. 

La parte cultural
Aunque la asociación está volcada más en
su aspecto deportivo, también tiene una
parte cultural. En sus inicios, los entrena-
mientos se complementaban con video-fo-
rum o charlas de los más variados temas.
Incluso se llegó a un acuerdo con la edito-
rial SM por el cual esta cedió a la entidad
getafense 50.000 pesetas en libros y “crea-
mos una pequeña biblioteca”, recuerda el
presidente. Clases de manualidades o una
escuela de sevillanas fueron otras de sus
actividades. 
Pasó el tiempo y la falta de unas instalacio-
nes adecuadas —“trabajábamos en un lo-
cal prefabricado”— provocó que esa parte
cultural se perdiese. Sin embargo, y gracias
a Carmen, se han vuelto a recuperar las cla-
ses de manualidades. Es el primer paso en
el camino de lo cultural. 
Su próxima fiesta será la inauguración del
Polideportivo Rosalía de Castro, que está
previstas “para finales de octubre o prime-
ros de noviembre”, un sueño cumplido que
dará fuerza para continuar otros 25 años
más. 

Vanessa Calle

“Somos unos locos románticos” “Tengo un simulador en casa
que me permite entrenar”

Miembros de la Junta directiva, con Santos Jiménez, presidente, en el centro.

Francisco Prieto a punto de recibir la medalla de campeón del Mundo.
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S
erán más de dos millones de metros cuadrados de suelo

industrial y de zonas verdes, además de espacio para oficinas,

comercios, hoteles… La apuesta de Los Gavilanes es conjugar

la iniciativa empresarial dentro de un lugar que pueda servir para el

disfrute de los ciudadanos. Así, se protegerán las lindes del Arroyo

Culebro con espacios vegetales y el vertedero que existía en la zona

será recuperado: es una de las apuestas más importantes de este

desarrollo de iniciativa municipal. 

Situado entre la carretera de Andalucía y la M-50, Los Gavilanes

“tiene una ubicación privilegiada”, como asegura un orgulloso José

Manuel Vázquez. El concejal de Urbanismo es consciente del gran

esfuerzo de recuperación que se va a realizar en la zona, que tendrá

más de 100 hectáreas dedicadas a la industria: tanto pequeña como

mediana y grande. “Pretende ser un espacio productivo equilibrado

que permita la salida del casco urbano de empresas que quieran

reubicarse”, afirma por su parte Juan Carlos Cabanelas, director de

obra de la urbanización. El resultado será un área empresarial

diferente, en la que se prima la sostenibilidad. 
Redacción

Un nuevo 
concepto del 

espacio industrial

1A MP – Mini Polígonos 131.126,41 m2 104.939 m2

1B MS – Comercial Mediana Sup. 110.655,71 m2 60.860 m2

2A lE – Industria Escaparate 161.336,73 m2 105.349 m2

3A lE – Industria Escaparate 175.656,16 m2 115.873 m2

4 MP – Mini Polígonos 59.965,22 m2 47.989 m2

5 IG – Industria Grande 367.619,87 m2 242.503 m2

6 MP – Mini Polígonos 23.831,59 m2 19.072 m2

TOTAL 1.030.192,69 m2 696.585 m2

Nº Parcela             Norma zonal Superficie suelo       Edificabilidad

CARACTERÍSTICAS
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Ha comenzado la urbanización de Los
Gavilanes, un polígono industrial de
hoy, o casi se podría decir del futu-

ro. Tiene una superficie de más de dos millo-
nes de metros cuadrados, con más de medio
millón de zonas verdes. Estas cifras “le ha-
cen ser uno de los polígonos más grandes del
municipio”, superado únicamente por “Car-
petania II, que falta por desarrollar”, indica el
concejal de Urbanismo, José Manuel Váz-
quez. Esta nueva área se encuentra a “14 ki-
lómetros de Madrid, abrazando la M-50, pe-
gada a la A-4, que conecta con el sur de
España, y cerca de líneas de tren y metro”.
Estas características hacen “que sea una si-
tuación privilegiada” porque, en palabras del
edil, “Los Gavilanes es una de las ocupacio-
nes físicas de este país que estratégicamente
están mejor ubicadas”. Y esto es lo que bus-
can las empresas: “Ubicarse bien: se sitúan y
se concentran en lugares estratégicos”. So-
bre esta ubicación ventajosa ya deben tener
conocimiento varios empresarios porque, se-
gún “los responsables de comercializar el po-
lígono”, tal y como transmite Vázquez, “ya
hay muchas empresas interesadas”. Aunque
todavía no hay nada cerrado.
Para esta nueva zona se han pensado funda-
mentalmente tres usos del suelo. Por un lado,
la industria escaparate (concesionarios, co-
mercios…), después se encuentra la parte in-
dustrial “con grandes parcelas para grandes
empresas”, y por último están “los minipolí-
gonos”, con naves pequeñas. Así, queda un
área “perfectamente equilibrada”. A estas in-
dustrias se sumará el sector servicios (hote-
les, comercios…). ¿Y qué tipo de empresas se

instalarían en Los Gavilanes? “Las empresas
que hoy se quieren instalar son las que tienen
una perspectiva de futuro. Estarían de acuer-
do con el entorno, del tipo de General Elec-
tric, Siemens o Knorr Bremse (que están si-
tuadas en La Carpetania I). Son compañías de
componentes tecnológicos, de investiga-
ción… En Los Gavilanes van a estar en esta lí-
nea”. Además, el polígono estará preparado
para las nuevas tecnologías. 

Grandes viales
En cuanto a las comunicaciones, “en lo que
estamos trabajando es en conseguir con la de-
marcación de carreteras la conexión con la
M-50, que ya la tenemos aprobada”. Esa co-
nexión “se va a realizar a través de dos vías
de servicio” y con otra “lo vamos a comuni-
car con la A-4”. Aparte, Los Gavilanes estará
unido con los polígonos de su alrededor, La
Carpetania, Los Ángeles y el Área Empresa-
rial de Andalucía, porque así, “las empresas
están conectadas y eso les favorece estraté-
gicamente”. Por dentro, este nuevo polígono
destacará por “los grandes viales de primera
categoría”, pensados para los actuales camio-
nes. “Está comunicado por carreteras de cua-
tro carriles por sentido, son incluso más an-
chas que la propia M-50”. 

Industria puntera
El municipio cuenta, con Los Gavilanes, con
doce polígonos industriales. Unos con activi-
dad desde hace años, otros en urbanización
y otros con el papeleo. ¿Cómo será en unos
años el Getafe industrial? “Ya lo es hoy”, res-
ponde el concejal de Urbanismo. “Es una ciu-

dad con un parque industrial enorme. Eso nos
permite tener un equilibrio además de resi-
dencial, de desarrollo económico”. Pero a Jo-
sé Manuel Vázquez le gusta destacar una ca-
racterística especialmente: “Es una industria
innovadora, de investigación y es una indus-
tria puntera, no solamente en este país, sino
en Europa, y eso nos permite pensar muy le-
jos. Se está hablando mucho de la gran crisis
que estamos viviendo por culpa del ladrillo,
de la construcción, y nosotros entendemos
que esto todavía nos consolida más”. España,
Europa… ¿Y para la Comunidad de Madrid?
“Representa que tengamos muchos puestos
de trabajo, sólidos, y además puestos de tra-
bajo en ese nuevo modelo de producción que
tanto nos gusta hablar ahora y que tiene un
significado intrínseco importante que es pers-
pectiva de futuro”. Un sistema de producción
que opta por la industria en lugar del ladrillo. 

Desarrollo municipal
El desarrollo de Los Gavilanes es municipal.
Nada de consorcio con Comunidad de Ma-

drid como en otros casos, véase La Carpeta-
nia. “Nosotros nos lo guisamos y nos lo co-
memos. Eso es importante visto que cuando
llegan tiempos difíciles a la gente le da por co-
rrer en direcciones no deseadas”. José Ma-
nuel Vázquez se está refiriendo a la segunda
fase del desarrollo de La Carpetania, para la
que todavía se está pendiente de una res-
puesta de la Comunidad, que todavía no sabe
si se baja del carro definitivamente o se vuel-
ve a subir. Para el concejal, lo importante en
proyectos “de esta envergadura” es “la lealtad
institucional” porque “no buscamos benefi-
cio”, sino que es “una apuesta industrial, de
productividad, de empleo”. En el caso de Los
Gavilanes el Ayuntamiento tira solo de las
riendas y su apuesta es “la industria, el em-
pleo, el desarrollo económico, invertir, preci-
samente en estos momentos de crisis”. Insiste
el edil en que “como eso lo tenemos claro, he-
mos tirado para adelante contra viento y ma-
rea”. El porqué de que sea municipal es tam-
bién “porque somos propietarios de más de
un millón de metros cuadrados”.

El concejal de Urbanismo, José Manuel Vázquez, asegura que el área industrial tiene una
situación privilegiada y contará con medio millón de metros cuadrados de zonas verdes

“Ya hay muchas empresas interesadas”
Más de dos millones de metros cuadrados que contarán con zonas

verdes, industria escaparate (concesionarios…), minipolígonos y grandes

empresas. Se trata de Los Gavilanes, un área que se está urbanizando y

que cuenta con “una situación privilegiada”, a 14 kilómetros de Madrid,

abrazando a la M-50 y pegada a la A-4, transmite el concejal de

Urbanismo, José Manuel Vázquez. “Ya hay muchas empresas

interesadas”. Será uno de los polígonos más grandes del municipio, solo

superado por La Carpetania II, que falta por desarrollar. 

José Manuel Vázquez, concejal de Urbanismo.
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Los Gavilanes es una superficie de
2.068.107 m2, unas 220 hectáreas que
lindan con la carretera de Andalucía y

que son atravesadas por la M-50. Un desarro-
llo que acogerá empresas e industrias y que
se realiza por iniciativa pública del Ayunta-
miento. Su límite norte lo delimita la vía del
AVE, mientras que al sur es el Arroyo Culebro
el que marca su zona de influencia. “Es un es-
pacio productivo equilibrado para permitir las
posibles salidas del casco urbano y que las
empresas se reubiquen”. Habla Juan Carlos
Cabanelas, arquitecto director de obra de las
urbanizadora, la UTE Posmocan, que inició
los trabajos en la zona en junio. Su primer la-
bor ha sido el sellado del vertedero, que está
ya a un 70%. De momento, la principal tarea
es el movimiento de tierras. “Entre desmon-
tes, préstamos y terraplenes se van a mover 2
millones de metros cúbicos”. 

155.000 especies arbóreas
Durante aproximadamente dos años se desa-
rrollarán estos trabajos que ahora, además
del vertedero, se dirigen a “abrir cajas para
marcar la red viaria interior. Habrá que hacer
los firmes que son la base de los viales finales.
Después llegarán las canalizaciones de sane-
amiento, gas, teléfono…”. El barrio comien-
za dibujarse con unas características claras.
“Pretendíamos completar el tejido urbano
productivo que asumiera la nueva demanda,
pero con una calidad en la urbanización, unos
viales generosos que alcanzan los 40 metros
de ancho con aparcamientos”. Además se ha-
ce una apuesta decidida por las zonas verdes.
“Era un deseo expreso del alcalde, que en la
parcela del vertedero fuera una gran zona de
esparcimiento”. Pero no solo eso, sino que “el
cauce del Arroyo Culebro irá delimitado con
una banda de protección verde donde única-
mente se realizaran actividades de recupera-
ción ambiental y paisajística”. En total se
plantarán en el desarrollo 155.000 especies ar-
bóreas y arbustos. “Es un esfuerzo grande de
recuperación medioambiental”, certifica Ca-
banelas. Y estas zonas tendrán protagonismo,
ya que no darán a las traseras de las empre-
sas, sino que están establecidas en el frontal. 
En uno de los extremos del desarrollo, lin-
dando con el Arroyo Culebro, “está previsto
hacer una balsa de laminación de aguas plu-
viales”, que irían por una canalización dife-
rente. “Tendrá capacidad para 30.000 m3, con
una profundidad media de 3 metros”. En ese
espacio se realizará un tratamiento básico de
fango y arenas. “Es una decantación, porque

esa agua tampoco está contaminada”. Luego
se derivará al Arroyo Culebro. 

Promoción de parcelas
El Plan Parcial recogía que el 60% del espacio
útil fuera de uso industrial, mientras que el
40% correspondiese a “actividades de integra-
ción: oficinas, comercios, dotacionales y ho-
telero”. Se tratará de simultanear la construc-
ción de naves con la urbanización. “Pero para
llegar a ese punto tendrán que estar los viales
en su nivel final” y se habrá parcelado, algo
que no ocurrirá antes de “abril o mayo”. De
todas formas “sería la primera vez que se
inaugura un área empresarial a la vez que em-
pieza a funcionar. Vamos a intentarlo”. La pro-
moción de parcelas es inminente; “ya hay una
demanda real de empresas que se han intere-
sado por espacios de 4.000, de 10.000 m2”. Ca-
banelas justifica este interés “por la situación
tan espectacular que tiene. Getafe es un pun-
to de referencia de instalación industrial”.

Pedro Castro, alcalde de Getafe, durante un momento de la presentación. Juan Carlos Cabanelas, director de obra de la urbanización.

Juan Carlos Cabanelas, arquitecto director de obra

“Es un espacio productivo equilibrado”
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En el proyecto de urbanización del
Área Empresarial Los Gavilanes se re-
cogía la prioridad de sellar y recupe-

rar el vertedero que ocupa un espacio de
152.000 m2. Esta actuación es la que está co-
pando los esfuerzos en estos primeros meses.
Tanto es así que con un cuatrimestre de tra-
bajo (las obras se iniciaron en el mes de ju-
nio) ya está un 70% del sellado completado.
Las premisas con las que se inició el sellado
de este espacio eran no mover los residuos,
impermeabilizarlo para evitar posibles conta-
minaciones e instalar taludes que permitan el
desaguado. 
En un primer momento las labores se dirigie-
ron al tendido de los taludes “suavizando las
pendientes para dar más estabilidad”, explica
Juan Carlos Cabanelas, director de obras de
la urbanización. Después había que aislarlo de
la lluvia, “impedir que el agua llegara al sub-
suelo y pudiera pasar a las aguas subterráne-
as, contaminando la zona”. Aunque se realizó
un estudio previo que certificó que no se ha-
bía producido ninguna filtración contaminan-
te en estos años “hay que actuar con pruden-
cia”. Se colocaron arcillas y sobre estas
“membranas parecidas a la tela asfáltica”. Pa-
ra evitar que la lluvia inunde las zonas colin-
dantes “se colocará un drenaje perimetral que
lleve esta agua a un colector”, que estará si-
tuado en una de las esquinas del área y actua-

rá a modo de estanque de tormentas, reco-
giendo las aguas y llevándolas posteriormente
al Arroyo Culebro. 
Sobre la geomembrana que evita también la
salida de gases, “irá una capa de tierra vegetal
de entre 30 y 40 centímetros que será la que
acoja la hidrosiembra, que servirá para esta-
bilizar la zona”. Este sistema permite que un
terreno no consolidado acoja vegetación, cu-
yas especies tendrán en cuenta las especiales
características de este espacio que se aseme-
jará a “una montaña verde”. Así, en la parte
inferior del camino perimetral se plantarán ár-
boles entre los que destacan tamarindos y ár-
boles del paraíso. El resto acogerá arbustos
como coscoja, espino negro, retama, romero
o tomillo entre otros. 
Finalmente se instalarán unas chimeneas “pa-
ra la evacuación de posibles gases. Los resi-
duos orgánicos que un inicio se depositaron
(aunque posteriormente fueron metálicos
procedentes de una fábrica a altas tempera-
turas) pueden producir algún tipo de gas”. Es-
ta posibilidad se subsana “perforando la geo-
membrana y creando una red de evacuación y
captación del biogas que se produce por la
fermentación de productos”. Unas chimene-
as lo expulsarán al exterior. “Llevarán incor-
porado un sistema de medición de biogases
para controlar las emanaciones que pudieran
surgir”, explica Cabanelas.

“Aalguien le extrañará y dirá: ¿Có-
mo me venden un polígono in-
dustrial para que vaya a pasar el

día?”. José Manuel Vázquez, concejal de Ur-
banismo, lanza esta idea y le da respuesta.
El nuevo polígono de Los Gavilanes, donde
ya ha comenzado la urbanización, “dispone
de más de medio millón de metros cuadra-
dos de zonas verdes (la superficie total es
de dos millones)”. Esta área cuenta con un
proyecto dedicado a la recuperación del an-
tiguo vertedero, aquel que se abandonó ha-
ce casi treinta años, “y eso va a suponer que
tengamos un parque verde que será la mi-
tad del Retiro de Madrid”. En él habrá
155.000 árboles y arbustos. Es, como afirma
el edil responsable, “una nueva forma de en-
tender qué es un polígono industrial”. Ya no
es “algo apartado, sucio, que se quiere ocul-
tar”, ahora “forma parte de la ciudad, se
puede pasear por él, se puede ir a pasar el
día a una zona verde”. En Los Gavilanes ha-

brá equipamientos como los gimnasios al ai-
re libre que se extienden por el resto de la
ciudad, habrá merenderos, se podrá “correr,
pasear, hacer ejercicio, comer…”. Además,
“subiéndose a ese antiguo vertedero se tie-
ne vista de todo el Arroyo Culebro y de las
lomas que lo separan de Rivas Vaciamadrid
o de Pinto. Puede ser un sitio agradable”. ¿Y
habrá un lago como en el Retiro? “Se va a
hacer un estanque al final, pegado al Arroyo
Culebro”. Este servirá, además, como alma-
cén de tormentas. 
Los Gavilanes tiene una característica más
que hace que un vecino pueda acercarse a él
sin que el motivo sea ir a trabajar. Con el po-
lígono limita el Arroyo Culebro, que ya la
Comunidad de Madrid lo destinó como par-
que lineal, y que ahora se suma una zona
verde más que estará “a lo largo de la M-50”.
La nueva zona industrial “es una apuesta de
futuro, va a ser un sitio distinto, agradable”,
imagina el concejal. 

Los residuos sólidos urbanos y de material siderúrgico están siendo cubiertos por una gran montaña

El antiguo vertedero será sustituido por zonas verdes

Medio parque del Retiro
en Los Gavilanes

Datos:

Superficie de actuación: 152.000 m2

Especies arbóreas: árbol del paraíso, tamarindos

Especies arbustivas: coscoja, acebuche, espino negro,

retama, jaguarzo, aliaga, romero,

tomillo, esparto
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Adrián González se ha convertido en un habitual en el once titular 

“Cuando me encuentro
con Míchel en el plano familiar,

el fútbol se deja a un lado”
Recuerda del estadio Santia-

go Bernabéu, cuando toda-
vía era muy pequeñito, que

cuando “Míchel sacaba un córner
me saludaba”. Son imágenes vagas,
en lo alto de la esquina del estadio.
Adrián González, en la actualidad
delantero azulón, iba a ver jugar a
su padre. 
Hoy no utiliza ese apelativo. Pre-
fiere llamarle por su nombre de-
portivo: es la distancia que impone
tenerle como entrenador. Míchel
dice de él que es “introvertido”, y
que apenas hablan de fútbol en ca-
sa. Adrián es rotundo: “Me ayudó
mucho en el plano de padre, en
momentos en los que yo no jugaba.
Pero todo se corta de raíz cuando
empieza a ser mi entrenador. Cuan-
do me encuentro con él en el pla-
no familiar, el fútbol se deja a un la-
do”. Se lo puede creer la gente o
no, “pero ambos somos muy profe-
sionales y es la verdad. No tengo
por qué mentir”. Y no es que el fút-
bol quede fuera de sus conversa-
ciones: “Hablamos de otros parti-
dos”; es que el trabajo se queda
fuera de casa. 

Una situación tensa
Hay que ponerse en situación. Un
vestuario, un grupo de futbolistas,
y el entrenador que entra por la
puerta es el padre de uno de ellos.
“La primera vez que me pasó fue
en el Castilla. Fue una situación de
tensión. Al principio, con mis com-
pañeros estaba un poco distante,
pero afortunadamente todo fue
bien. Ellos fueron aún más profe-
sionales que yo y se tomaron bien
que Míchel fuera el entrenador”. ¿Y
ahora en el Getafe de Primera Divi-
sión? “Mucho mejor, porque, ade-
más, todos los compañeros han
ayudado mucho a la integración
del cuerpo técnico en tan pocos
partidos”. El actual míster del equi-
po azulón llegó cuando faltaban
cinco partidos para finalizar la pa-
sada temporada, con el conjunto
sumido en una crisis de resultados
y de juego. “Hubo cambios con la
llegada del nuevo entrenador, pero

en la plantilla hubo un cambio ra-
dical de actitud y de trabajo”. Mís-
ter nuevo, vida nueva. “Había ten-
sión pero estábamos convencidos
de que nos íbamos a salvar”. 

Titular habitual
Adrián, que apenas había contado
para el equipo durante la pasada
campaña, en la actual se ha con-
vertido en un habitual en el once ti-
tular que presenta Míchel cada se-

mana. “Mi principal objetivo es, so-
bre todo, ayudar, ser importante
para el equipo, y cuando acabe la
temporada, ya se verá que pasa
conmigo”. Todavía le restará un
año más de contrato cuando finali-
ce la Liga y sabe que “un jugador
joven puede ser observado por
otros equipos”. 
Se fija en Granero o De la Red, an-
tiguos compañeros suyos en su
etapa en el Real Madrid y que, co-

mo él, han militado en el Getafe.
En el club merengue se formó co-
mo futbolista. Hasta que las puer-
tas del primer equipo se le cerra-
ron. “Jugué algún amistoso con
ellos y después participé en el
Mundial sub 20”. Cayeron elimina-
dos en cuartos de final. 

Objetivo cumplido
A pesar de que firmó un contrato
con los grandes del club de la capi-
tal, sus posibilidades de desempe-
ñar algún tipo de papel en la pri-
mera plantilla, aunque fuera
secundario, eran escasas. Optó por
la mudanza y se fue a otros clubes:
primero al Celta de Vigo y poste-
riormente al Nástic de Tarragona.
“Es duro, pero te ayuda mucho a

nivel personal. Te hace más hom-
bre”, explica. 
Finalmente, firmó un contrato con
el Getafe porque estaba cerca de
su domicilio. Y porque significa
cumplir su primer objetivo cuando,
siendo un niño, apostó por conver-
tirse en un futbolista profesional:
“Quería jugar en Primera División”.
Más adelante ya llegará la ambi-
ción de formar parte de uno de los
llamados equipos grandes. De mo-
mento, quedan muy atrás sus pri-
meras patadas a un balón, siendo
prebenjamín en el Rayo Majada-
honda, “al lado de mi casa. Los
campos eran de arena. Hoy son de
césped artificial y allí entrena el
Atlético”. 

Raquel González

Seis partidos jugados: tres
ganados y uno empata-
do. Mallorca y Athletic,

los próximos rivales del Getafe,
se han convertido en la revela-
ción de la primera fase de esta
Liga con cifras muy parecidas
que les sitúan rondando la zona
europea delante de los azulo-
nes, que son octavos en la tabla.
El equipo mallorquín recibirá al
Getafe con el mal sabor de boca
que le dejó el partido disputado
ante el Spórting de Gijón, don-
de cosechó una dolorosa derro-
ta De momento, en el club se
han conjurado para convocar al
público al enfrentamiento ante
el Getafe. Ante las pobres entra-
das que se está registrando en el
Ono Stadi, la directiva pretende
que los azulones sean recibidos
por 16.000 aficionados.

Olvidando sufrimientos
El Athletic parece que ha olvi-
dado sufrimientos pasados. En
las seis primeras jornadas de es-
ta temporada no ha bajado de la
séptima posición. Tres victorias
consecutivas inauguraron la
campaña. Después llegó el Te-
nerife, ante el que cosechó su
primera derrota. Pero un impa-
rable Sevilla le hizo aún más da-
ño: 0-4 en San Mamés en la
quinta jornada. Ante el Vallado-
lid arrancó un empate. Y el Coli-
seum Alfonso Pérez no le trae
buenos recuerdos. Allí no ha ga-
nado nunca: tres empates y dos
derrotas son sus números. 

Getafe-Athletic

Coliseum Alfonso Pérez
Sábado, 24,

o domingo, 25 de octubre

7ª
Jornada7ª
Jornada 8ª

Jornada8ª
Jornada

Mallorca y Athletic:
las sorpresas de la Liga

“Mis compañeros se tomaron bien
que Míchel fuera el entrenador”

“Un jugador joven puede ser
observado por otros equipos”
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cultura

El Puntillo Canalla, Pilar Villanueva,
Kamala, Payasos sin Fronteras y,
Los Modernos son algunos de los

nombres propios de la XIV edición del Fes-
tival Internacional de Teatro de Calle (Fi-
tec) 2009, que contó con la presencia de 27
compañías llegadas de múltiples lugares
para poner en marcha 50 espectáculos. 
Fue el público infantil el protagonista de
los tres días que duró el festival, con es-
pectáculos pensados para los más peque-
ños, como La Celestina, Super F, Buscan-

do a Mamá o Che! Kes-ke ce?, así como su
participación en la creación de un árbol de
barro en colaboración con la cooperativa
de artesanos Árbol de fuego. 
El dúo Los Modernos fue uno de los que
más aplausos arrancó al público. Con todo
el patio de butacas del Centro Municipal de
Cultura (CMC) en pie, no tuvo más reme-
dio que hacer un bis (prueba del éxito que
cosecha en Barcelona desde hace seis tem-
poradas) y volver a levantar a los asisten-
tes. Y en cuanto al mercado, variedad de
productos de artesanía, comida y bebida,
al más puro estilo medieval. V.C.

El teatro se adueñó de las calles de la ciudad

De nuevo, pasó el Fitec 

Las clases de la Escuela de Danza
vuelven a abrirse pero, como seña-
lan fuentes municipales, con los ho-

rarios que ofertó en su día el Ayuntamien-
to, no con los propuestos por la profesora.
Las clases, que se imparten en el Lorca, te-
nían que haber comenzado con normali-
dad el 5 de octubre pero fueron paraliza-
das. Según el concejal de Cultura, José
Manuel Vázquez, se interrumpieron debi-
do al desconcierto ocasionado por un cam-
bio de horarios realizado por la profesora.
Para esta, Beatriz Manjavacas, “los hora-
rios han sido consensuados con los pa-
dres” y el parón en la escuela se debía a
“una venganza personal por un conflicto
que tuve con el Ayuntamiento por una rei-
vindicación de derechos”, lo cual niega el
edil. El caso es que los alumnos fueron de-
salojados de las aulas el 5 de octubre, de
acuerdo con los padres “de malas mane-
ras”, y el día 6 se encontraron con un cartel
que no permitía el acceso. Ante esta situa-
ción, los padres tomaron la iniciativa de re-
alizar clases simbólicas los días 7 y 8 de
septiembre, primero ante el Lorca y des-
pués a las puertas del Consistorio. Con es-
ta idea, los alumnos, vestidos con su mai-
llot y su moño, se pusieron a bailar en la
calle como una forma de manifestarse. “Es
una iniciativa de los padres que yo apoyo”,
dice la profesora. Ella se siente “humilla-
da” y “desautorizada” y lo está pasando
mal. El Ayuntamiento comunicó a la em-
presa adjudicataria del servicio que el mar-
tes, 13 de octubre, tenían que empezar las
clases “con normalidad”. Pero ni profesora
ni Consistorio querían dar su brazo a tor-

cer. “Yo me voy a mantener firme en mis
horarios” y el edil de Cultura decía “no nos
vamos a dejar mangonear por nadie, ni por
la que se autoproclame directora de la es-
cuela, que no entiendo cuál es ese título”.
Según Beatriz, es la directora desde 1986. 

“Horarios obsoletos”
El concejal se ha reunido recientemente
con los padres (13 octubre) para explicar-
les lo ocurrido. Su empeño: continuar con
los horarios municipales. Manjavacas, a la
que no dejaron entrar a las reuniones, dice
que no va a ceder porque los horarios del
Consistorio son “los que puse yo hace dos
años y hoy están obsoletos. Me quieren dar
vacaciones y me preocupa mi puesto de tra-
bajo, pero más me preocupa ofrecer un
buen servicio”. Al cierre de esta edición al-
gunos padres iban a aceptar los horarios
municipales y otros, que se habían dado ci-
ta para el 14 de octubre (cuando este perió-
dico estaba en imprenta), defendían el
planning de Beatriz. El Ayuntamiento des-
taca que es un servicio que se ofrece y a
quien no quiera utilizarlo se le devolverá el
dinero.
Los padres se sentían también molestos
porque con fecha 5 de septiembre el Con-
sistorio pasó por el banco los recibos, sin
embargo, un mes después las clases no ha-
bían comenzado. A esto José Manuel Váz-
quez contestaba que se recompensaría a los
alumnos, con devoluciones o con amplia-
ción de clases. El edil desmiente, “como se
ha oído”, que estos problemas tengan que
ver con las clases que en el mismo centro
ofrece el coreógrafo Luis Ruffo. S.Z.

La profesora no quiere ceder y teme despido

Continúa la Escuela de
Danza con los horarios

del Ayuntamiento

Clase de danza a las puertas del Ayuntamiento por el parón de la escuela.

Primera clase reivindicativa en el Lorca el 7 de octubre.
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En la segunda edición, dedicada a Suecia, tomarán la
palabra escritores, jueces, policías y periodistas

Getafe Negro homenajerá a Stieg
Larsson, el autor de Millenium

“Desde el Sur de Madrid, desde la periferia
del centro, Getafe Negro, festival de no-
vela policíaca de Madrid regresa con

más días, actividades e invitados para quienes aman
la narrativa criminal y su capacidad para describir las
múltiples caras de la injusticia en un mundo globaliza-
do”. Esta es la carta de presentación escogida por la
organización para anunciar la llegada de la II edición
de Getafe Negro entre los días 19 y el 25 de octubre.
En esta ocasión, es de nuevo Lorenzo Silva el comisa-
rio del festival quien ha mostrado su interés porque
esto siga adelante: “En la primera edición tuvimos la
limitación de arrancar por primera vez. Entonces tuvi-
mos una buena respuesta y ahora queremos consoli-
darlo, apostamos por hacerlo crecer”. 
Los escritores suecos, el concepto del Mal y el testi-
monio de policías y jueces son los tres ejes en torno a
los que girará esta segunda edición, que persigue ser
“participativa y con referencias a la actualidad”, co-
menta Silva. Maj Sjöwall, pionera de la novela negra
en Suecia; Thomas Kanger, Jens Lapidus, Mari Juns-
gstedt o Asa Larsson son algunos de los personajes
que visitarán la feria para debatir con sus lectores los
entresijos de la novela negra sueca. Será el jueves 23
de octubre cuando Lapidus, Jungstedt y Larsson com-
partan una mesa de debate en el Centro Municipal de
Cultura (CMC) a partir de las 18.00 h. y donde se ex-
plicará cómo estos autores “abordan la debacle del
estado de bienestar en su país de origen, en novelas
que son un espejo de corrupción, crimen organizado
y mafias delictivas en el que puede mirarse con ho-
rror la vieja Europa”. 
Por su parte Maj Sjöwall (que junto a Per Wahlöö cre-
aron la figura del subinspector Martin Beck) no se de-
jará ver por la ciudad hasta el sábado, 24 de octubre,
en el CMC (18.00 h.). Sjöwall participará en la mesa
redonda Suecia en Getafe, junto a Thomas Kanger.

Ambos analizarán las claves del éxito de la vía euro-
pea a la novela policíaca.

Homenaje a Stieg Larrson
Y como no podía ser de otra manera, Getafe Negro
no olvida el homenaje al autor de la trilogía que tanto
está dando de que hablar en España, Millenium, de
Stieg Larsson. En su homenaje, será la que fue su
compañera durante 32 años, Eva Gabrielsson, la que
visite el festival. Será el jueves, 22 de octubre, en el Te-
atro Federico García Lorca, donde conversará con la
periodista Elena Pita. Pero esto no es todo. El autor
de Los hombres que no amaban a las mujeres recibi-
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rá un segundo homenaje de la mano de amigos, sus
traductores, el embajador de Suecia en España y el
propio público el sábado, 24 de octubre, a las 19.30
horas en el CMC. 

El concepto del Mal
El concepto del Mal es el segundo pilar en el que se
sustenta el programa y en torno a esto se ha organiza-
do una mesa redonda (Visiones del Mal) el viernes, 23
de octubre (18.00 h.), en el CMC. Se trata de analizar
los claroscuros de la naturaleza humana e intentar
dar respuesta a la eterna pregunta de ¿es el hombre
malvado por naturaleza?
El juez juzgado es el título de la mesa redonda en la
que tres magistrados conversarán sobre los males y
deficiencias de la Justicia española: María Sanahuja,
José María Fernández Seijo y Celso Rodríguez Pa-
drón. Tienen “perfiles distintos, incluso contradicto-
rios. Los hay progresistas y conservadores, pero to-
dos se distinguen por mantener una postura, por lo
menos, singular y original sobre su propia profesión”,
relata Silva. Y para completar esta tercera pata, a los
jueces se suman los testimonios de los policías que,
tras su experiencia profesional, han decidido escri-
bir. A pie de calle: cuando el policía escribe (sábado,
24 de octubre, 16.30 h. en el CMC) es el título de la
mesa redonda que sentará a un ex guardia civil, un ex
mosso d’escuadra y un policía municipal de Barcelo-
na en activo. Se trata de “sacar a la luz a esos profesio-
nales que trabajan en la penumbra tanto en las nove-
las como en la realidad”, argumenta Lorenzo Silva.
También sacarán a la luz a los periodistas de sucesos
“que ven de cerca la realidad criminal”. De este modo,
el jueves, 22 de octubre, habrá un encuentro entre la
periodista rusa Yulia Latinina y el corresponsal de
guerra Jon Sistiaga. Ambos hablarán sobre periodis-
mo negro en la Universidad Carlos III. 
Y como ya ocurriera en la pasada edición, el día 24 de
octubre, entre las 11.30 y las 21.00 horas, en la esta-

ción de Getafe Central, un camión laboratorio crimi-
nalista de la Guardia Civil enseñará a los más curiosos
los métodos de detección y análisis más modernos.
Y como complemento, el cine y el teatro se suman a
este festival con la proyección y representación de
Millenium, Storm, Déjame entrar o Muerte acciden-

tal de un anarquista.
“Este año hemos apostado por la calidad como empu-
je ante la falta de dinero”, indica el comisario. 

Los más pequeños 
Pensando en los pequeños villanos, también se han
programado encuentros con autoras de literatura in-
fantil y juvenil, talleres de lectura o cuentacuentos.
Sin embargo, lo que quizás más gustará a los infantes
será la gymkana ¿Quieres ser ayudante del inspector

Cito y Chin Mi Edo?, el 24 de octubre a las 17.30 h.,
en la carpa de actividades. 
Exposiciones, ferias gastronómicas y presentaciones
de libros completan un amplio programa con el que
los sombreros de gánster y las pistolas con silencia-
dor toman el protagonismo literario en la localidad. 

Vanessa Calle 

Suecia: estado del malestar

Centro Municipal de Cultura
Jueves, 22 de octubre, 18.00 h. 

Eva Gabrielsson

Teatro García Lorca
Jueves, 22 de octubre, 19.30 h.

El juez juzgado

Centro Municipal de Cultura
Viernes, 23 de octubre, 19.30 h. 

A pie de calle: cuando el policía escribe

Centro Municipal de Cultura
Sábado, 24 de octubre, 16.30 h. 

Carmen Linares, en la Feria del libro 

Desde el 15 de octubre hasta el 9 de no-
viembre se desarrollará la Feria del libro
antiguo, nuevo y de ocasión 2009. Como

aperitivo, Carmen Linares, con Raíces y alas, será
la primera en homenajear a un autor: Juan Ramón
Jiménez. Será el jueves, 15 de octubre, en el García
Lorca dentro de los actos organizados por el Insti-
tuto de Cultura del Sur. Un día después, las casetas

de libros abrirán sus puertas a los lectores y cele-
brará el Día Internacional para la erradicación de la
pobreza con la lectura de Cuentos para hambrien-

tos, por narradores de la Fundación Centro de Poe-
sía José Hierro. Ya en los últimos días de la feria,
tendrá lugar la actividad Cuentacuentos bilingüe, a
cargo de Bilingual Readers que leerá un cuenta-
cuentos en inglés para toda la familia. 

FotografíaFotografía

Moda infantilModa infantil

DeportesDeportes

CocinasCocinas

PublicidadPublicidadEnseñanzaEnseñanza
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LongPlay se unirá a Pilar Machi y Floren Uribe

Versiones de Police y los Eagles

Jesús de la Vega vuelve a los escenarios getafen-
ses. Después de tocar “media vida” por locales
del municipio, el 24 de octubre lo volverá a ha-

cer en la Cervecería Canto Redondo. Esta vez con su
trío LongPlay, con el que recorre España y ofrece
conciertos semanales sobre todo por la costa de Le-
vante (donde se trasladó este getafense). El grupo
ofrece versiones de bandas como The Police o The
Eagles, que estarán presentes, entre otras muchas,
durante la hora y media del Canto. La gente se anima
en los directos de LongPlay, “no somos de los que pe-
gamos botes”, dice con humor el líder, pero con el
trío el público participa, “cantan o hacemos que la
gente nos acompañe en los estribillos…”. Además, va
a ser especial porque sobre el escenario habrá tam-

bién un reencuentro con otros músicos con quienes
De la Vega ha compartido muchos momentos: Pilar
Machi y Floren Herrón Uribe, que participarán en al-
gún tema. El 25 de octubre, en el camino de regreso a
casa (Alicante), el grupo hará una parada en Cuenca,
donde tiene otro concierto. 
LongPlay nació en 2007. Esta banda está compuesta
por Jesús de la Vega (bajo y voz), formado en la es-
cuela madrileña ochentena, y Txus Martín (guitarras
y coros) y Toni Pérez (batería y percusión), de la es-
cuela mediterránea y profesores de música. S.Z.

LongPlay

Cervecería Canto Redondo
Sábado, 24 de octubre, 23.00 h.

Els Comediants acercará al Lorca otra
de sus apuestas creativas, Tren de sueños

“Se sale de los cánones
de un espectáculo normal”

L a creatividad y el vanguardismo de la compa-
ñía catalana Els Comediants llega al Lorca.
Esta vez la apuesta es Tren de sueños, un es-

pectáculo “completo y complejo” donde el cine y la
música son los protagonistas; no hay personajes en
sí, “el personaje es el montaje, el protagonista es el
espectáculo, nosotros somos únicamente el hilo con-
ductor, el enlace con el espectador, el nexo de unión
de música y pantalla y la historia que contamos”, ex-
plica Dídac Castignani, parte del elenco. Esta obra,
que propone un viaje con paradas en determinados
momentos vinculados al cine (la estación de salida
está con los hermanos Lumière), se representará en
el Lorca el 17 de octubre dentro del Festival Interna-
cional de Teatro Madrid Sur. “Se sale de los cánones
de un espectáculo normal”. 
La función arranca en ese nacimiento del séptimo ar-
te y continuará con su trayecto: Georges Méliès, Se-
gundo de Chomón… “Se basa mucho en las imáge-
nes del cine y se ven películas desde el origen”, el
espectador podrá sentir algo similar a lo que sintieron
quienes vieron “por primera vez imágenes en movi-
miento”; lo traslada a otra época “en donde todo esta-
ba por hacer”. Un ejemplo: “Hay una película en la
que el propio director le da color fotograma a foto-

grama”. Lo visual en Tren de sueños se completa con
“el lujo de la música en directo de Jordi Sabatés”.
También hay baile, números de magia… Todo bajo la
dirección de Joan Font, quien ha realizado más de
treinta montajes con Els Comendiants y ha presenta-
do sus producciones en los cinco continentes. “Subís
al tren?”, invita este director. 

Casi 40 años
Trabajar con Els Comediants, “es todo un lujo”, dice
Castignani, “somos una gran familia, realizamos mu-
chos viajes, compartimos experiencias y aprendes a
hacer de todo, desde pirotecnia a animación de ca-
lle”. Es una compañía con casi 40 años de existencia.
Dídac empezó con ella a partir del Forum 2004 y des-
de entonces no ha dejado de trabajar en sus filas. Una
vez, recuerda este actor, “estuvimos alojados en Geta-
fe”, aunque para actuar en Madrid. “Nos gustó mu-
cho, se parece a donde yo vivo, es como una ciudad
pequeña o un pueblo grande, a ver si esta vez pode-
mos estar más tiempo”. S.Z.

Tren de sueños

Teatro García Lorca
Sábado, 17 de octubre, 19.00 h.

Un momento de la representación de Tren de sueños.

RestaurantesRestaurantes
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DANZA
FFOOLLKKOORREE  EEXXTTRREEMMEEÑÑOO
Teatro García Lorca
(Domingo, 18 de octubre, 11.30 h.)

ENCUENTROS LITERARIOS
GGAALLAA  DDEE  LLAASS  LLEETTRRAASS
Teatro García Lorca
(Jueves, 22 de octubre, 20.00 h.)
RREECCIITTAALL  DDEE  PPOOEEMMAASS  DDEE  JJOOSSÉÉ  HHIIEERRRROO
Centro de Poesía José Hierro
(Miércoles, 28 de octubre, 12.30 h.)

EXPOSICIONES
AAMMAARRAANNTTOO
Centro Cívico de San Isidro
(Del jueves, 22 de octubre,
al miércoles, 28 de octubre)
CCAARRTTEELLEESS  DDEE  LLAA  AASSOOCCIIAACCIIÓÓNN
DDEE  MMUUJJEERREESS  MMAANNUUEELLAA  GGAALLEEOOTTEE
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Del martes, 27 de octubre,
al martes, 3 de noviembre) 

MÚSICA
AAPPRRIILL  FFOOOOLL’’SS  DDAAYY,,  BBAANNDD  AA  PPAARRTT,,  LLOOIISS
CCAASSIINNOO  YY  AALLIINNEE  &&  TTHHEE  SSPPLLEENNDDIIDDSS
Sgt. Pepper’s Club Café
(Sábado, 17 de octubre, 22.00 h.)
JJOOSSEETTEE,,  LLOOSS  KKOOMMEEKKOOMMEE
YY  AAIIRREESS  FFLLAAMMEENNCCOOSS
Sala Old School
(Sábado, 24 de octubre, 22.00 h.)
BBAAIILLEE  DDEE  MMAAYYOORREESS
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Jueves, 15 y 22 de octubre, 17.30 h.)
HHÉÉCCTTOORR  BBAAHHÍÍAA
Fender Club
(Sábado, 24 de octubre, 23.00 h.)
LLOONNGG  PPLLAAYY
Cervecería Canto Redondo
(Sábado, 24 de octubre, 23.00 h.)
LLOOSS  AATTRREEVVIIDDOOSS
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Sábado, 24 de octubre, 19.00 h.)

MMUUJJEERREESS  DDEELL  MMEEDDIITTEERRRRÁÁNNEEOO
Teatro García Lorca
(Sábado, 24 de octubre, 20.00 h.)
OOUUTTRROOJJAAZZZZ
Fender Club
(Jueves, 22 de octubre, 22.00 h.)

PRESENTACIONES
LITERARIAS

BBAARREESS  NNOOCCTTUURRNNOOSS
Fender Club
(Sábado, 17 de octubre, 21.00 h.)
LLAA  PPIIEELL
Centro de Poesía José Hierro
(Jueves, 15 de octubre, 20.00 h.)
MMIINNIIMMÁÁSS
Centro de Poesía José Hierro
(Lunes, 19 de octubre, 20.00 h.)
NNAADDIIEE  LLOO  HHAA  VVIISSTTOO
Centro de Poesía José Hierro
(Jueves, 22 de octubre, 20.00 h.)

TEATRO
AAÑÑOO  NNUUEEVVOO,,  VVIIDDAA  NNUUEEVVAA;;
EELL  SSEEXXOO  DDÉÉBBIILL;;  EESSQQUUIINNAA
AA  MMOONNTTEERRAA  YY  LLOOSS  HHOOMMBBRREESS
DDEE  SSUU  CCAASSAA
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Viernes, 23 de octubre, 19.00 h.)
LLAA  HHUUEELLLLAA  DDEE  AA..  SSHHUUFFFFEERR
Teatro García Lorca
(Viernes, 23 de octubre, 21.00 h.)
MMUUEERRTTEE  AACCCCIIDDEENNTTAALL
DDEE  UUNN  AANNAARRQQUUIISSTTAA
Teatro García Lorca
(Domingo, 25 de octubre, 20.00 h.)
TTRREENN  DDEE  SSUUEEÑÑOOSS
Teatro García Lorca
(Sábado, 17 de octubre, 19.00 h.)
TTOODDOOSS  EERRAANN  MMIISS  HHIIJJOOSS
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Sábado, 17 de octubre, 19.00 h.)

TEATRO INFANTIL
EELL  PPAAÑÑUUEELLOO  MMÁÁGGIICCOO
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Domingo, 18 de octubre, 12.00 h.)

C.C. DE LA ALHÓNDIGA
(Pza. Rafael Pazos Prías, s/n. Teléfono: 912027988)

JJuueevveess,,  1155  yy  2222  ddee  ooccttuubbrree,,  1177..3300  hh..
Música: Baile de mayores
SSáábbaaddoo,,  1177  ddee  ooccttuubbrree,,  1199..0000  hh..
Teatro: Todos eran mis hijos
DDoommiinnggoo,,  1188  ddee  ooccttuubbrree,,  1122..0000  hh..
Teatro infantil: El pañuelo mágico
VViieerrnneess,,  2233  ddee  ooccttuubbrree,,  1199..0000  hh..
Teatro: Año nuevo, vida nueva;
El sexo débil; Esquina a Montera
y Los hombres de su casa
SSáábbaaddoo,,  2244  ddee  ooccttuubbrree,,  1199..0000  hh..
Música: Los Atrevidos
DDeell  mmaarrtteess,,  2277  ddee  ooccttuubbrree,,
aall  mmaarrtteess,,  33  ddee  nnoovviieemmbbrree
Exposición: Cateles de la Asociación
de Mujeres Manuela Galeote

C.C. DE SAN ISIDRO
(C/ Leoncio Rojas, 18)

DDeell  jjuueevveess,,  2222  ddee  ooccttuubbrree,,
aall  mmiiéérrccoolleess,,  2288  ddee  ooccttuubbrree
Exposición: Amaranto

CENTRO DE POESÍA
JOSÉ HIERRO

(C/ José Hierro, 7. Teléfono: 916968218)

JJuueevveess,,  1155  ddee  ooccttuubbrree,,  2200..0000  hh..
Presentación literaria: La Piel

LLuunneess,,  1199  ddee  ooccttuubbrree,,  2200..0000  hh..
Presentación literaria: Minimás
JJuueevveess,,  2222  ddee  ooccttuubbrree,,  2200..0000  hh..
Presentación literaria: Nadie lo ha visto
MMiiéérrccoolleess,,  2288  ddee  ooccttuubbrree,,  1122..3300  hh..
Encuentro literario: Recital de poemas
de José Hierro 

CERVECERÍA
CANTO REDONDO

(Plaza del Canto Redondo)

SSáábbaaddoo,,  2244  ddee  ooccttuubbrree,,  2233..0000  hh..
Música: Long Play

FENDER CLUB
(C/ Escaño, 20. Teléfono: 607979858)

SSáábbaaddoo,,  1177  ddee  ooccttuubbrree,,
2211..0000  hh..;;  55  eeuurrooss
Presentación literaria: Bares nocturnos
JJuueevveess,,  2222  ddee  ooccttuubbrree,,
2222..0000  hh..;;  55  eeuurrooss
Música: Outrojazz 
SSáábbaaddoo,,  2244  ddee  ooccttuubbrree,,
2233..0000  hh..;;  55  eeuurrooss
Música: Héctor Bahía

SALA OLD SCHOOL
(Plaza Juan Carlos, I, 1. Centro Comercial Getafe 3)

SSáábbaaddoo,,  2244  ddee  ooccttuubbrree,,  2222..0000  hh..
Música: Josete, Los Komekome y
Aires Flamencos

SGT. PEPPER’S
CLUB CAFÉ

(C/ Cuestas Altas, 6)

SSáábbaaddoo,,  1177  ddee  ooccttuubbrree,,  2222..0000  hh..
Música: April Fool’s Day, Band a Part,
Lois Casino y Aline & The Splendids

TEATRO FEDERICO
GARCÍA LORCA

(C/ Ramón y Cajal, 22. Teléfono: 912080462)

DDoommiinnggoo,,  1188  ddee  ooccttuubbrree,,
1111..3300  hh..;;  eennttrraaddaa  lliibbrree
Danza: Folklore extremeño
JJuueevveess,,  2222  ddee  ooccttuubbrree,,
2200..0000  hh..;;  eennttrraaddaa  ccoonn  iinnvviittaacciióónn
Encuentro literario:
Gala de las letras
VViieerrnneess,,  2233  ddee  ooccttuubbrree,,
2211..0000  hh..;;  66  eeuurrooss
Teatro: La Huella de A. Shuffer
SSáábbaaddoo,,  2244  ddee  ooccttuubbrree,,
2200..0000  hh..;;  66  eeuurrooss
Música: Mujeres del Mediterráneo
DDoommiinnggoo,,  2255  ddee  ooccttuubbrree,,
2200..0000  hh..;;  66  eeuurrooss
Teatro: Muerte accidental
de un anarquista
SSáábbaaddoo,,  2277  ddee  ooccttuubbrree,,
1199..0000  hh..;;  33  eeuurrooss
Teatro: Tren de sueños

E n septiembre de 2008 Ángel Ortega se hi-
zo cargo del Mesón Don Jamón de la calle
Pizarro, un bar de casi cuatro décadas al

que le supo dar fama por sus aperitivos Prudencio
Valero. Un año después (septiembre 2009), Orte-
ga ha querido continuar con el homenaje al funda-
dor de la casa y ha abierto un nuevo Mesón Don
Jamón, el segundo, esta vez en la calle Gladiolo y
acompañado de dos socios: Verónica Jiménez y Ju-
lián Romo. De todas formas, a Ortega le pega el re-
frán ese de No hay dos sin tres y hace unos días
acaba de abrir un tercero en la avenida Juan de
Borbón. ¿Estás montando una especie de cadena?
“Se me está yendo la olla”, dice entre risas. Y “con-
tinuará…”, adelanta, “habrá un cuatro o un quin-
to”. Esto promete.
Y es que “parece que el aperitivo funciona aunque
sea en épocas de crisis”. Porque el aperitivo es una
seña de identidad de esta casa. El local de la calle
Gladiolo sí que es cierto que es “tres veces más gran-
de” que el primero. También, al estar en terreno uni-
versitario, el ambiente es “más joven”. En esta segun-
da parte del Don Jamón, aunque “tiene la misma
filosofía, el mismo horario y prácticamente las mis-
mas tapas”, se ofrece algo más: hay una zona de ocio,

con wifi, juegos de mesa, dardos… y, por supuesto,
música y “televisión de plasma para ver los partidos
de fútbol”. La decoración también es distinta, joven.
El local antes fue un cibercafé pero Ortega y sus so-
cios lo han remodelado por completo. 
El sello Don Jamón ya “lo conoce mucha gente”. De
hecho, los mismos clientes van a un mesón y al otro.
“Conocen nuestras tapas, que son de calidad, abun-
dantes y hay gran variedad”. La cantidad es algo des-
tacable en esta casa. También hay baguettes, boca-
dillos, sándwiches, roscas y paletos (de pan de leña
con tomate untado y jamón o lomo… Y raciones, de
lacón, jamón ibérico, boquerones… “Lo mejor es ve-
nir y probar”, recomienda Ortega. Y con esta invita-
ción, a la calle Gladiolo. Sobre una mesa, un vino,
una cerveza o una copita mientras se juega con los
amigos al trivial o se ganan unos dardos. O un des-
ayuno, “a partir de 1,20 euros”.

Susana Zorraquino

Mesón Don Jamón

Calle Gladiolo, 4
Cañas y tapas, raciones, bocadillos, sándwiches,

desayunos, juegos de mesa, dardos y zona wifi
De lunes a domingo, de 8.00 horas hasta cierre

La saga continúa
en la calle Gladiolo

Mesón Don Jamón

convocatorias

sudoku por el profesor del Val
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servicios profesionales

ALQUILER MAQUINARIA

• RAGÓN
C/ Carabanchel, 12-14
Teléfono: 916836925

ANTENISTAS

ARMARIOS

ARTES GRÁFICAS

• EXTAMPACIÓN
C/ Jardines, 16
Teléfono: 916962380

• GRÁFICAS MENA
C/ Hospitalet de Llobregat, 27
Teléfono: 916960819

• XIANA COLOR GRÁFICO SL
C/ Depósitos, 24
Teléfono: 916966547

ASESORÍAS-GESTORÍAS

• ASESUR CONSULTORES
C/ Núñez de Balboa, 28
Teléfono: 916836789

CARPINTERÍA
DE ALUMINIO

• BUEN ALUMINIO
C/ Castellón de la Plana, 5
(Posterior)-Teléfono: 916962721

CARPINTERÍA
EBANISTERÍA

• IBAMAR
C/ Garcilaso, 67
Teléfono: 667607769

• RIVAS
C/ Hospitalet de Llobregat   
Av. España, 21 (Posterior-local 3)
Teléfono: 916823049

CERRAJERÍAS

CONSTRUCCIONES
REFORMAS

• ARRIBAS
C/ Doctor Barraquer, 15
Teléfonos: 699522584 y 619148600

• LAS CIUDADES
Av. de las Ciudades, 88
Teléfono: 916824123

CORTINAS

• DON EDREDÓN
Av. de España, 2
Teléfono: 916837558

CRISTALERÍA

CUCHILLERÍA

DECORACIÓN-MUEBLES

• MUEBLES ALCASA
C/ Núñez de Balboa, 31-33
Teléfono: 916954678

• PEDRO RODRÍGUEZ S.L.
C/ Madrid, 65 y 79
Teléfonos: 916958417 y 916951070

ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

• CAPELMA
C/ Nuñez de Balboa, 52
Teléfono: 916811148

ESCAYOLAS-PLADUR

• ESCAYOLAS MADRID
C/ Arboleda, 3
Teléfono: 916811666

ESTÉTICA

• BIOBELL
C/ Álvaro de Bazán, 10 Bis
Teléfono: 916822989

• DEPILIN CENTER
C/ Polvoranca, 9
Teléfono: 916019732

FONTANERÍAS

• FERREIRO
Avenida de Aragón, 15
Teléfono: 916968684

GAS-CALEFACCIÓN

• INSTALACIONES AC
C/ Zafra, 23
Teléfonos: 916018547-629957345

HERBOLARIOS

• LA VALERIANA
C/ San José de Calasanz, 48
Teléfono: 916826761

INFORMÁTICA

• A&D SAT
C/ Valdemoro, 10
Teléfono: 916958262

• DIGITAL WORLD
C/ Alicante, 6
Teléfono: 916837513

• KLF
C/ Violeta Parra, 5 (local)
Teléfono: 916833163

LIMPIADORES MADERA

• IBAMAR
C/ Garcilaso, 67
Teléfono: 912952021

LIMPIEZAS

• SIMA LIMPIEZAS
Y MANTENIMIENTO SL
C/ San José de Calasanz, 26
Teléfono: 916813697

MUEBLES DE COCINA

• I.M.C.
C/ Ciempozuelos, 4
Teléfono: 916834001

PINTURAS-PINTORES

• LA ESTACIÓN DEL PINTOR
Pº Estación s/n (esquina Churruca)
Teléfonos: 916835076 y 675737544

• PINTURAS MARÍA LUISA
C/ Pizarro, 12
Teléfono: 916959732

PUERTAS-MADERAS

• REBOLLEDO Y GARCÍA
C/ Doctor Barraquer, 18
Teléfono: 916967181

RECAMBIOS-AUTOMÓVIL

REPARACIÓN-CALZADO

• MUÑOZ
C/ Valencia, 8
Teléfono: 916965965

REPARACIÓN AUTOMÓVIL

• PRADOS TORRES CB
C/ Churruca, 4
Teléfono: 916951440

• TALLERES FRAMIAUTO
C/ Churruca, 3
Teléfono: 916834343

• TALLERES VOGAUTO
(chapa y pintura)
C/ Núñez de Balboa, 51
Teléfono: 916819380

RÓTULOS

SEGURIDAD-ALARMAS

• SEJESCAR
C/ Jacinto Benavente, 19
Teléfono: 916961166

TELEFONÍA

• TELEPHONE CENTER
Avenida de las Ciudades, 100
Teléfono: 916814365

TELEVISIÓN-AUDIO-VIDEO
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SEÑORA BOLIVIANA, busca trabajo
por horas, para los sábados, de cuida-
do de personas mayores o niños,
plancha, limpieza y cocina. Teléfono
de contacto: 659023021.

SEÑORA con experiencia, se ofrece
para arreglos de ropa a tiendas, mer-
cerías y centros residenciales.
Teléfono de contacto: 653449417.

SEÑORA de 38 años, con mucha
experiencia busca trabajo para plan-
char o limpieza de casas, como exter-
na o por horas. Zona Getafe. Teléfono
de contacto: 660131888.

SEÑORA ESPAÑOLA de 47 años,
con experiencia, se ofrece para cuida-
do de niños, personas mayores y tare-
as domésticas. Teléfono: 636687393.

SEÑORA ESPAÑOLA, de 58 años se
ofrece para plancha o limpieza en
horario de tarde, para la zona de
Getafe Teléfono: 916813417.

SEÑORA ESPAÑOLA, responsable
se ofrece para limpieza, plancha, cui-
dado de niños y mayores en Getafe o
alrededores. Teléfono: 620336359.

SEÑORA RUSA, se ofrece para tra-
bajar en servicio doméstico, por horas
o jornada completa. Teléfono de con-
tacto: 677747834.

SEÑORA, se ofrece como asistenta
de hogar en Madrid y alrededores de
9:00 a 17:00 horas. Preguntar por
Belén. Teléfono: 697869520.

SEÑORA seria y responsable busca
trabajo por la tarde o por horas, para
cuidado de personas mayores, limpie-
za, plancha, en Getafe o alrededores.
Teléfono: 663316531.

PISOS

VENTA EN GETAFE

ALHÓNDIGA, piso en venta, todo
reformado con cocina a estrenar.
Precio:160.000 euros. Teléfono de
contacto: 916812688.

ALHÓNDIGA, vendo piso de 60 m2,
2ª planta, 2 dormitorios, calefacción,
gas natural y 2 trasteros. Precio:
160.000 euros. Teléfono: 916963083.

ARROYOCULEBRO, 87 m2 habitables,
2 terrazas, doble ventana climalit, 3
habitaciones, ,2 baños, trastero y gara-
je. Precio: 330.000 euros. Teléfono de
contacto: 677416722.

GETAFE CENTRO, vendo piso en 1ª
planta de 3 dormitorios, 2 terrazas,
baño totalmente reformado, ventanas
de Climalit, persianas de aluminio y
tuberías internas nuevas. Precio:
180.000 euros negociables. Teléfono:
916824779.

VENTA FUERA
DE GETAFE

LOPAGÁN (MURCIA), vendo casa
baja independiente,con puerta de gara-
je,patio alrededor,gran terraza,3 dormi-
torios, baño y aseo. Completamente
amueblado. Precio: 205.000 euros.
Teléfono: 627611766.

TORREVIEJA (ALICANTE), vendo
apartamento de 2 dormitorios, cocina
amueblada, salón comedor, aire acon-
dicionado, baño completo y terraza. 1ª
planta con 2 ascensores, en muy buen
estado, a tan solo 300 metros de la
playa del cura. Personas interesadas
ponerse en contacto en el siguiente
teléfono: 635560460. Lorena.

VILLAVERDE ALTO
(C/ Emilia Ballester), terraza,
2 dormitorios, suelos de tarima,
salón forrado de madera,
exterior, cerca del metro,
tren y bus.
Precio: 115.000 euros
(sin comisión de agencia).
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

ALQUILER EN GETAFE

ALHÓNDIGA, alquilo piso con ascen-
sor, gas natural, amueblado, 3 habita-
ciones. Precio: 550 euros/mes (comu-
nidad incluida). Teléfono: 916958010.

ALHÓNDIGA, alquilo piso de 50 m2, 3
habitaciones, calefacción y ascensor.
Precio: 670 euros/mes + comunidad.
Teléfono: 916959745.

AVENIDA DE ARAGÓN, 60 m2,
3 dormitorios, 2 terrazas,
amueblado, centrico.
Cerca metro, tren y bus.
Precio: 580 euros/mes
(sin comisión de agencia).
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

CALLE ALHELÍ, alquilo piso totalmente
amueblado, todo nuevo a estrenar, aire
acondicionado bomba de calor/frío.
Precio 650 euros/mes.Teléfono de con-
tacto: 916056610.

CALLE CERVANTES, 60 m2,
3 dormitorios, 3 Terrazas,
calefacción, amueblado,
centrico, muy luminoso.
Cerca del metro, tren y bus.
Precio: 565 euros/mes
(sin comisión de agencia).
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

GETAFE CENTRO, alquilo piso en la
calle San Eugenio, preferentemente a
estudiantes. Teléfono: 615228103.

JUAN DE LA CIERVA, alquilo piso
totalmente amueblado, 3 dormitorios,
metro Juan de la Cierva. Precio 650
euros/mes. Teléfono: 638570857.

KELVINATOR, alquilo piso de 90 m2

útiles, a pocos kilómetros de Renfe y
Metro, zona tranquila con espacios
verdes. 4 dormitorios, 2 baños, cocina
amueblada, plaza de garaje incluida
en el precio, calefacción individual.
Cerca del Centro Comercial Hipercor.
Precio: 840 euros/mes. Teléfonos:
616411838 y 619401963.

PLAZA JIMÉNEZ DÍAZ, 60 m2,
3/1 dormitorio, calefacción,
terraza, exterior, Universidad.
Precio: 520 euros/mes
(sin comisión de agencia).
Teléfono: 913699495.
www.asetra.net.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

EL VISO DE SAN JUAN (TOLEDO),
alquilo piso de 80 m2, 2ª planta, 2 habi-
taciones amplias, 1 baño, 1 terraza, 3
balcones cocina y salón independien-
te, tendedero, exterior y totalmente
amueblado. A 5 minutos de Illescas,
Precio: 395 euros/mes. Teléfono de
contacto: 686855673.

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA), alquilo chalé adosado, 2
dormitorios, cocina y baño, completa-
mente equipado, bomba de calor/frío,
porche, terraza, cerca de la playa,
cerca de médicos, supermercado y
tiendas. Por quincenas o meses
durante todo el año. Económico.
Teléfono: 699021411.

INTERCAMBIO

LOPAGÁN (MURCIA), cambio casa
baja independiente,con puerta de gara-
je, patio alrededor, gran terraza, 3 dor-
mitorios, baño y aseo. Completamente
amueblado; Por casa en la sierra con
buena comunicación de tren. Teléfono
de contacto: 627611766.

ALQUILER DE
HABITACIONES

OFERTAS

CALLE MADRID, alquilo habitación
amueblada para chica, en piso com-
partido de 2 habitaciones. Teléfono.
687219472.

TRABAJO

DEMANDAS

CARPINTERO-EBANISTA español,
oficial de primera, especialista en
bancos de trabajo, varios años de
experiencia, manejo de diversas
máquinas, busca trabajo en Madrid o
zona sur de la Comunidad de Madrid.
Puntual y responsable. Teléfono de
contacto: 639100207.

COCINERO, se ofrece para trabajar,
en cafeterías responsable y ganas de
trabajar,me costeo el seguro.Personas
interesadas llamar al siguiente número
de teléfono: 638186993.

CONSTRUCCIÓN, señor busca tra-
bajo en empresas de reforma o cons-
trucción como peón de albañil o simi-
lar.Teléfonos de contacto:912008156
y 627867269.

ELECTRICISTA ECONÓMICO, todo
tipo de instalaciones en general y
reparaciones de averías. Calefacción
por calor azul y boletines.Presupuesto
gratuito. Interesados llamar al siguien-
te número de teléfono: 691885229.

SI BUSCÁIS COCINERO,
muy experto y muy “tapero”,
económico, en Getafe,
os puede salir “semi-gratis”,
valoro más el trato
que el salario.
Teléfono: 638614283.

ENSEÑANZA

DEMANDAS

ALEMÁN E INGLÉS, clases a domi-
cilio. Gran experiencia. Teléfono de
contacto: 916963083.

CLASES PARTICULARES, desde
primaria hasta Bachillerato. Teléfono
de contacto: 646867669.

INGLÉS, estudiante universitaria de
turismo da clases a domicilio a alum-
nos de primaria y ESO. Precio: 12
euros/hora. Teléfono: 622627505.

INGLÉS-LENGUA, profesora con
amplia experiencia, da clases particu-
lares a domicilio, todos los niveles.
Preguntar por Verónica. Teléfonos de
contacto: 911280447 y 655232610.

MATEMATICAS, se dan clases par-
ticulares. Sector III. Teléfono de con-
tacto: 916824229.

SERVICIO
DOMÉSTICO

OFERTAS

SEÑORA INTERNA, se necesita
para trabajar en servicio doméstico y
acompañar a señor mayor, en un
pueblo de Avila a 200 Kilómetros de
Madrid. Sueldo a convenir. Teléfono:
699347110.

DEMANDAS

ASISTENTA ESPAÑOLA, con mucha
experiencia para casas se ofrece para
trabajar por horas.Precio:9 euros/hora.
Seriedad. Dispongo de todos los días
por la mañana de lunes a viernes.
Teléfono de contacto: 916955908.

ASISTENTA ESPAÑOLA, responsa-
ble se ofrece para trabajar en tareas
domésticas y plancha. Interesados
llamar al teléfono: 660234062.

AUXILIAR DE GERIATRÍA, se ofre-
ce para el cuidado de ancianos con
alzhéimer a domicilio. Teléfonos:
628558642 y 916923207.

CHICA se ofrece para trabajo de lim-
pieza de casas, portales o cuidado de
niños, disponibilidad total. Teléfono
de contacto: 66330172.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

PARLA, alquilo local en zona centro,
55 m2, tienda de alimentación, aseo,
trastienda, con cámaras y estanterías.
Precio: 400 euros/mes. Teléfono de
contacto: 650837332.

VALDEMORO, alquilo nave industrial
en polígono Valmor de 150 m2, semi-
nuevo, luz con fuerza,7 metros de altu-
ra. Precio: 600 euros/mes. Teléfono de
contacto: 617684464.

VENTA EN GETAFE

CALLE VALENCIA, se vende trastero
de 13 m2. Precio: 27.000 euros.
Teléfono: 916956986.

GARAJES
ALQUILER EN GETAFE

CALLE MARGARITA XIRGU, se
alquila plaza de garaje, precio a con-
venir. Teléfono: 647456337.

CALLE RAMÓN Y CAJAL (semies-
quina), alquilo plaza de garaje con
mando automático, cerca de la esta-
ción Getafe Central. Teléfono de con-
tacto: 687537323.

CALLE TERRADAS, alquilo plaza de
garaje de fácil acceso. Precio: 60
euros/mes. Teléfono: 619921850.

CALLE SAN VICENTE, se alquila
plaza de garaje. Precio: 90 euros/mes.
Teléfonos: 916839807 y 639592267.

EL BERCIAL (calle Guanabacoa, 5),
plaza de garaje en alquiler. Precio: 50
euros/mes. Teléfono: 626533083.

GETAFE CENTRO (calle Hormigo),
alquilo plaza de garaje junto al
Ayuntamiento. Precio 90 euros/mes.
(Posibilidad de venta). Teléfono de
contacto: 610550575.

GETAFE CENTRO (Calle San Isidro).
Plaza de garaje en alquiler para pocos
coches. Teléfono: 916016894.

GETAFE NORTE (El Casar) alquilo
plaza de garaje amplia. Precio: 75
euros/mes. Teléfono: 912951811.

KELVINATOR, alquilo plaza de garaje
para moto o remolque. Precio a con-
venir. Teléfono: 645972829.

SAN ISIDRO (calle Almendro), se
alquila plaza de garaje. Precio: 90
euros/mes. Teléfonos de contacto:
916814883 y 663584829.

VENTA EN GETAFE

CALLE CAMINO VIEJO DE PINTO,
vendo plaza de garaje. Precio: 18.000
euros Teléfono: 658528379.

MOTOR
VENTA DE
VEHÍCULOS

FORD MONDEO GUIA, en venta
con 70.000 km., 11 años, perfecto
estado y siempre en garaje. Precio
2.200 euros. Teléfono: 677557632.

PEUGEOT 407, diesel 136 cv., sensor
de aparcamiento, faros Xenon, radio
mp3, cd, todos los extras, antigüedad
Julio/2007, 14400 Km. Precio: 16.000
euros. Personas interesadas ponerse
en contacto en el teléfono:916000582.

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS

VENTA

CINTA ANDADORA nueva. Precio a
convenir. Teléfono: 645986936.

CHÁNDAL, vendo chándal del
Colegio Escolapios de la talla 16.
Precio: 30 euros. Personas interesadas
ponerse en contacto en el siguiente
teléfono:916959745.

ROPA DE NIÑA (de 0 a 6 meses).
Precio: 1 euros. Personas interesadas
ponerse en contacto en el siguiente
teléfono: 635764689.

ROPA DE SEÑORA y cinturones,
para personas con pocos recursos
económicos (tallas 36, 38 y 40).
También cortinas y mantelerías.
Precio: 1 euro. Personas interesadas
ponerse en contacto en el siguiente
teléfono: 635764689.

CALLE MADRID, se alquila habita-
ción en piso compartido con calefac-
ción, agua caliente central y ascensor.
Teléfonos de contacto: 916814567,
619456683 y 628043396.

EL BERCIAL UNIVERSIDAD, alquilo
dos habitaciones por 250 y 200 euros
en piso nuevo compartido, 94 m2,
amueblado, aire acondicionado y
calefacción. Cerca de Metro, Renfe y
del Centro Comercial El Corte Inglés.
Teléfono: 627102666.

GETAFE CENTRO, alquilo habitación
en piso nuevo compartido con dere-
cho a todo. Teléfono: 619921850.

GETAFE CENTRO, se alquila habita-
ción cerca de Metro y Renfe Getafe
Central. Precio: 280 euros/mes.
Teléfono: 677747834.

LAS MARGARITAS, calle Doctor
Barraquer, cerca de la universidad.
Alquilo habitación para chica o chico.
Reformado y amueblado. Teléfono de
contacto: 626101642.

SECTOR III, alquilo habitación indivi-
dual con baño y frigorífico, para no
fumadores, cerca de bus y metro.
Precio: 250 euros/mes (gastos de lim-
pieza incluidos). Teléfono: 619337824.

UNIVERSIDAD, alquilo habitación en
piso compartido con derecho a coci-
na, salón y baño. Precio: 230
euros/mes. Teléfono: 912954155.

PARCELAS
Y FINCAS
RÚSTICAS

LOSAR DE LA VERA (CÁCERES), se
vende finca de 4 hectáreas. Casa
grande con 8 habitaciones, terraza
con vistas panorámicas cercada, 2ª
vivienda (chalé). Olivos, higueras y fru-
tales, 2 entradas con puertas, 2 gara-
jes, cerca de la carretera, piscinas
naturales y todos los servicios. Urge
venta (buen precio).Teléfonos de con-
tacto: 675464680 y 679740542

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

ALQUILER EN GETAFE

ALHÓNDIGA, alquiler de trastero-
guardamuebles de 7 m2 y 3,20 metros
de altura. Precio: 90 euros/mes.
Teléfonos: 666611122 y 615839160.

ALHÓNDIGA, alquilo local de 60 m2,
muy reformado. Precio: 1.000
euros/mes. Teléfono: 916959745.

POLIGONO INDUSTRIAL LOS
ÁNGELES, alquilo nave industrial en
la calle Herreros de 500 m2, nave diá-
fana, más 300 m2 de oficina.
Teléfonos: 615228103 y 678096100.

SECTOR III, se alquila bar de copas.
Precio: 555 euros/mes. Teléfono:
652186022.
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anuncios por palabras

NISSAN NOTE
Color azul

6.000 km

7.000 EE

664477776611772288

Se vende

BMW 520 I
azul marino

Año 2004
75.000 km

20.000 EE

664477776611772288

Se vende

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA

7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865

FUENLABRADA
Local 130 m2

Insonorizado,
ideal para cualquier

tipo de negocio.
Gran oportunidad

inversores
Tlf: 691885229
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